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Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta. Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia del 28 de febrero al 2 de marzo de 2025. Válido sólo en Tepic.

Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Av. Tecnológico #3801
Entre calles Girasol y Niño 

Obrero, col. Ciudad Industrial, 
Tepic, Nayarit.

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y 

Saturnino Peña,
Colonia Puerta de la laguna, Tepic
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CUIDADO PERSONAL

HOGAR

FOTOELECTRÓNICA

NATU BABY 3
VAINILLA
1·3 AÑOS

$14500820 gr. x

PAÑALES 
KLEENBEBÉ 
COMODISEC

$13900

c/u

PAN RECIÉN HORNEADO 
Excepto chabelita, 

bisquette, dona o muffin

$6901 pz. x

ACEITE 
KERNEL 
PURO DE 

SOYA

$2850800 ml. x

ACEITE 
VEGETAL 

1·2·3 
1 L.

$3500

LECHE SELLO 
ROJO
1.8 L.

$3650

PRINGLES
124 gr.

$3900

JAMÓN FUD 
PAVO VIRGINIA

290 gr.

$4650

CEREALES KELLOGG’S 30%
a sólo
$1950

Cacahuates 
salados 135 gr.

a sólo
$2250

Chicharrón de 
cerdo 90 gr.

35%

BOTANAS CRACKIS Y 
BOTANUKAS

LÍNEA TUNY

PASTAS LA 
MODERNA

LÍNEA DOLORES
Excepto 130 gr.

a sólo
$800

Avena 60 gr.
a sólo
$790

Marías 160 gr.

40%

GALLETAS DELI BELL

BARRAS DE CEREAL 
KELLOGG’S

TRIDENT 13.5 gr., 
TRIDENT XTREME 13.6 

ó 17.46 gr. O GALLETAS 
OREO Excepto minis

CHOCOLATE CARLOS V, CRUNCH, 
FRESKAS O KIT KAT NESTLÉ

Excepto chocolates 
navideños

NÉCTAR DEL 
VALLE

1 L.

$4200

2

VASO NESCAFÉ
16 oz.

$4950

2

PASTA COLGATE 
MÁXIMA PROTECCIÓN 

ANTICARIES
50 ml.

$1800

JABÓN 
SENSA ZEN 
LAVANDA 
LÍQUIDO

$2650600 ml. x

SHAMPOO 
SENSAVAL

$3650650 ml. x

SHAMPOO 
TRESEMMÉ

715 ml. 
Excepto 
packs

$7500

SHAMPOO Y ACONDICIONADOR 
HERBAL ESSENCES 400 ml. O 

PANTENE 200, 250, 700 y 750 ml. 
Excepto packs

MÁQUINAS, CARTUCHOS  
Y ESPUMAS GILLETTE Y 

VENUS 
Excepto acqua grip, 

sensor y packs

30%

LÍNEA 
LUBRIDERM

DESODORANTES 
GILLETTE O SECRET EN 

BARRA O AEROSOL 
Excepto packs y 

clínicos 35%

TODA LA LÍNEA SABA LÍNEA KOTEX

TINTES IMÉDIA, PREFERENCE, 
SHAMPOO ELVIVE 680 ml. O 

DESODORANTES OBAO

SHAMPOO O ACONDICIONADOR 
FRUCTIS 650 ml. LÍNEA HAIR 

FOOD O TINTES NUTRISSE

CEPILLOS ELÉCTRICOS PHILIPS, 
PASTAS COLGATE TOTAL 125 ó 

150 ml., SENSITIVE 
Excepto 30 gr.

40%

CREMAS 
TERSSURA

45%

TINTES PALETTE

$9000

2

$11000

2

DESODORANTES 
AXE, REXONA Y 

DOVE EN AEROSOL 
Excepto clínicos, 
xl 210 ml. y axe 

150 ml. fine 
fragance

TINTES 
KOLESTON

$11000

2

PILAS 
ENERGIZER 

AA,AAA,C,D O 
9V CUADRADA

PILAS DURACELL

30%

a sólo
$2300

AA 
1.5 V, 2 pz.

a sólo
$6100

AAA
4+3 pz.

50%

PILAS KROMICELL

LIMPIADORES FLASH
1 L.

$1350

SUAVIZANTE 
SUAVITEL ACQUA 

O LILAS
700 ml.

$1590

SUAVIZANTES DOWNY 
540 ó 600 ml.

$4000

2

PAÑUELOS LINNETTE SUPREME

$189080 pañuelos x

SUAVIZANTE ENSUEÑO
850 ml. Excepto color

$1950

DETERGENTE FUERZA 
MAX COLOR EXPERT

$1990900 ml. x

DETERGENTES BOLD 3
 850 gr. O UTIL 

MULTIUSOS 900 gr.

$2200

LAVATRASTES 
FUERZA MAX 

LIMÓN

$2250900 ml. x

LIMPIADORES 
FABULOSO

1 L.

$2290

LIMPIADOR 
MAGNOCLOR 

BLANQUEADOR

$29903.78 L. x

PAPEL HIGIÉNICO 
PÉTALO RENDIMAX

320 hojas / 12 rollos

$8900

PAPEL HIGIÉNICO KLEENEX 
COTTONELLE ELEGANCE

228 hojas / 16 rollos

$9900

DETERGENTE ROMA, FOCA O 
BLANCA NIEVES 1 Kg. ó 1 L.

20%

25%

LÍNEA ZOTE

a sólo
$2050

Linnette 300 hojas / 
4 rollos jumbo

a sólo
$5350

Girasol 550 hojas / 
6 rollos jumbo

30%

PAPEL HIGIÉNICO GIRASOL Y LINNETTE 
Excepto linnette 16 pz.

PAÑUELOS 
KLEENEX

PAPEL HIGIÉNICO REGIO RINDE+ 300 hojas / 
12 rollos O LUXURY 205 hojas / 18 rollos

40%

$22900

c/u

PAÑALES BBTIPS SENSITIVE
Etapa 6 ó 7, 40 pz.

JUGOS O 
PAPILLAS 
GERBER

PAÑALES KLEENBEBÉ 
SUAVELASTIC

Etapa 6 ó 7, 40 ó 46 pz.

$23900

c/u

PAÑALES CHICOLASTIC
Etapa 6 ó 7, 40 pz.

$14900

c/u

PAÑALES HUGGIES ULTRA
Etapa 4 ó 5, 40 pz.

$25900

c/u

a sólo
$11700

Grande
a sólo

$10150

Mediano

25%

PAÑALES HAPPY BABY

a sólo
$4600

Premium miel
120 pz.

a sólo
$1500

Fresco aroma
50 pz.

25%

TOALLITAS PARA BEBÉ SMUDY’S

$105900

2

ENFAGROW 
PREMIUM PRO 

SELECT 3 
1.5 Kg.

NIDO KINDER 
1+ AÑOS
1.6 Kg.

$23900

NAN 3 
OPTIMAL PRO 

1·2 AÑOS 
1.2 Kg.

$29500

a sólo
$850

1.5 L.
a sólo
$590

600 ml.
AGUA HAPPY BABY

a sólo
5 L.

$2190

DETERGENTE ACE O ARIEL 
540, 648, 750 gr. en 

polvo y líquidos 

LÍNEA TENA
Excepto predoblado
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Breverías
Jorge Enrique González

Obras
de papel

Cierta administración estatal contrató 
a una empresa local para la fotografía 
y el video de cientos de obras públicas 
en todos los municipios, con el fin de 
ilustrar el Informe de Gobierno. La 
Secretaría de Planeación entregó listas de 
obras concluidas y en proceso, así como 
su ubicación exacta. Para sorpresa de 
fotógrafos y funcionarios, una de cada 
tres no existía. Donde decían que había 
empedrado, aún estaba la arena; donde 
indicaban alumbrado, todavía no había 
energía eléctrica; donde reportaban 
banquetas, ni rastro de cemento. Ni 
siquiera era un asunto de corrupción, 
pues nadie se quedó con el dinero. Era 
algo más grave: la absurda competencia de 
los funcionarios por mostrar quién hacía 
más, aunque para ello hubiera que mentir 
y alterar estadísticas. Es algo frecuente: 
una ficción oficial que supera la realidad.

NUESTRAS PLUMAS

Año 39 |  No. 13,782
$ 10

TERCERA 
ÉPOCA

La Serpentina
Abren Tepic

al mundo
Guillermo Aguirre

Bahía última rendición 
de cuentas de febrero

Juan Alonso Romero

Monitor Político 
Julio Casillas Barajas
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Advertidos los empresarios de la Feria Nayarit 

La música no está prohibida, 
letras violentas sí: Rocío Esther

La Feria Nayarit 2025 será una gran fiesta familiar: “Será una fiesta de alegría, donde se dará a conocer 
nuestra cultura, nuestro arte y nuestros talentos”, insistió la secretaria General de Gobierno en la 
entidad, Rocío Esther González García

Fernando Ulloa Pérez Sin considerarse aún de 
alarma 

Reaviva incendio 
en el cerro

de San Juan
La titular de la Comisión 
Forestal de Nayarit exhortó a los 
nayaritas, muy en particular a 
deportistas y senderistas para 
que atiendan la recomendación 
de cumplir a cabalidad los 
horarios para ascender al cerro 
de San Juan por cuestiones de 
seguridad 

El incendio en el Cerro de San Juan, muy cercano al 
poblado de El Cuarenteño se reavivó este jueves debido 
a las ráfagas de viento, confirmó la titular de COFONAY, 
Gabriela Arias, quien detalló que las brasas del 
incendio previo avivaron el fuego, aunque sostuvo que 
no  representa un peligro inmediato, ya que personal 
de esta dependencia trabaja para controlarlo.

Óscar Gil

Nos equiparan a 
sexoservidores, dice 

Livier…

Piden estilistas 
que cese 

hostigamiento en 
sus negocios 

“El punto es que nos 
dieron la licencia y han 
estado visitando a los 
compañeros porque 
nos dicen que tenemos 
que pagar Sanidad, 
Protección Civil, y que 
tenemos que pagar una 
serie de cosas que a 
nuestra consideración 
no son prioritarias”, 
expresó la dirigente del 
gremio, Livier Valencia 
Santana 

Integrantes de la Asociación de 
Estilistas de Nayarit que preside desde 
hace 30 años Livier Valencia Santana, 
viven una paradoja: el ayuntamiento 
capitalino ha concedido descuento 
para el pago de licencia de 
funcionamiento y al mismo tiempo, 
a través de áreas como Sanidad, 
Protección Civil y otras, presionan a 
los dueños de este tipo de negocios. 

Óscar Gil 

Nada que ver con 
otros años 

Simbólica la 
presencia del 
COVID-19 en 

Nayarit
En lo que va de 2025 
solamente se han 
reportado dos casos 
y quienes están bajo 
tratamiento tienen 
síntomas muy leves, 
informó la secretaria de 
Salud, Beatriz Adriana Ruiz 

En lo que va del presente año, solamente se 
han reportado dos casos de Covid-19 en todo el 
estado, informó Beatriz Adriana Ruiz Huerta, 
secretaria de Salud.

Fernando Ulloa

Impulsa el futuro

Inicia la UNG una nueva era 
en la transformación digital

PÁGINA 5A

PÁGINA 5A
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Inauguran cancha en Tuxpan 

Apuesta la UAN a la 
infraestructura deportiva

La Unidad Académica Preparatoria No. 5 de Tuxpan inauguró una nueva Cancha de Usos 
Múltiples y un Domo, gracias al apoyo del Patronato UAN. Este espacio permitirá a los 
estudiantes desarrollar sus habilidades deportivas, impulsando su formación integral

Redacción 

PÁGINA 3A

La Universidad Nueva Galicia 
presenta la Facultad de la 
Transformación Digital, con 
carreras exclusivas en México que 
beneficiarán a jóvenes con vocación 
por la tecnología.

La Universidad Nueva Galicia reafirma su liderazgo 
en educación superior con la apertura de la Facultad 
de la Transformación Digital, que se suma a su legado 
de innovación. Desde 2014, cuando se destacó con la 
Facultad de Artes Digitales –ofreciendo licenciaturas 
en Animación y Cinematografía Digital reconocidas 
a nivel nacional e internacional– la institución ha 
marcado hitos en la formación tecnológica.

Redacción PÁGINA 5A

PAGINA 7A
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E D I C T O

EXP. NO. 325/2016

C. GLORIA CASTILLO VICTORIO
PRESUNTA HEREDERA. 
SE IGNORA DOMICILIO. 

Comunico a Usted, que con fecha 
veinticuatro de febrero del año dos mil 
veinticinco, se ordenó notificar a la  presunta 
heredera Gloria Castillo Victorio, a 
efecto de hacerle saber la radicación del 
juicio Tramitación Especial (Sucesorio 
Intestamentario), el cual fue admitido 
con fecha cuatro de marzo del año dos mil 
dieciséis, denunciado por María Leticia, 
José Carlos, Rito, Humberto, José 
Santos de apellidos Castillo Arellano 
a bienes del de Cujus  Felipe Castillo 
Bañuelos, mediante el cual se ordena 
notificar a la presunta heredera Gloria 
Castillo Victorio, para que dentro del 
término de veinte días, comparezca 
a deducir y justif icar sus derechos 
hereditarios. 

A T E N T A M E N T E
TEPIC, NAYARIT; A  26 DE   FEBRERO 

DEL 2025.
EL SECRETARIO DEL JUZGADO 

TERCERO FAMILIAR.

LIC. ELBA MALDONADO BERUMEN.

-Para publicarse por dos veces con 
un mínimo de tres y un máximo de 
ocho entre una y otra publicación en 
el periódico Oficial y otro medio de 
comunicación de mayor circulación en el 
Estado a elección de la promovente. 

Plantea permisos de trabajo

Denuncia Sheinbaum tráfico de 
fentanilo desde Estados Unidos 

Claudia Sheinbaum denuncia ingreso de fentanilo desde EE.UU. y plantea negociar permisos de trabajo 
para mexicanos tras la crisis arancelaria

Inauguran cancha en Tuxpan 

Apuesta la UAN a la infraestructura deportiva
La Unidad Académica Preparatoria No. 5 de Tuxpan inauguró una nueva Cancha de Usos Múltiples y 
un Domo, gracias al apoyo del Patronato UAN. Este espacio permitirá a los estudiantes desarrollar sus 
habilidades deportivas, impulsando su formación integral

NotiPress

La presidenta  Claudia Sheinbaum  denunció 
que precursores químicos y fentanilo también 
ingresan a México desde Estados Unidos, 
revirtiendo la narrativa habitual sobre el tráfico 
de drogas en la región.

“Nosotros tenemos detenciones de 
precursores que vienen de Estados Unidos a 
México, y de fentanilo que viene de Estados 

Unidos a México. Como lo decía el otro día: 
¿Estamos seguros que los precursores y el 
fentanilo no entra directo a los Estados 
Unidos?”, cuestionó la mandataria.

Migración y permisos de trabajo en EE.UU.
En otro tema, Sheinbaum adelantó 

que,  una vez resuelta la crisis arancelaria con 
Estados Unidos, buscará plantear a  Donald 
Trump  la posibilidad de que trabajadores 
mexicanos puedan obtener permisos laborales 

en sectores agropecuarios del país vecino.
El gobierno mexicano ha insistido en 

la necesidad de  acuerdos migratorios que 
beneficien a connacionales  y contribuyan 
a la regulación del flujo de trabajadores en 
Estados Unidos. Este planteamiento se suma 
a los esfuerzos por fortalecer las relaciones 
bilaterales tras la tensión comercial derivada 
de las medidas arancelarias anunciadas 
recientemente.

Redacción 

Con el firme objetivo de seguir impulsando 
el crecimiento personal y académico de sus 
estudiantes, la Unidad Académica Preparatoria 
No. 5 de Tuxpan celebró la entrega e inauguración 
de una nueva Cancha de Usos Múltiples y un 
Domo. Este nuevo espacio fue posible gracias 
al esfuerzo del Patronato Administrador del 
Impuesto Especial Destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), que, con el apoyo de 
los recursos obtenidos, brindó a los estudiantes 
un lugar adecuado para el desarrollo de sus 
habilidades deportivas y talentos.

El evento, que marca un hito en la mejora 
de la infraestructura educativa en esta unidad 
académica, refleja el compromiso de la UAN por 
ofrecer espacios que favorezcan una formación 
integral a las juventudes nayaritas. La nueva 
cancha y el domo permitirán que las y los 
estudiantes puedan realizar sus actividades 
deportivas sin las limitaciones que les 
imponían las inclemencias del tiempo, lo que 
contribuirá significativamente a su bienestar y 
desempeño académico.

En sus redes sociales, la rectora de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, Liliana 

Galván Meza, expresó su satisfacción por el logro 
alcanzado, destacando la importancia de la 
colaboración de los nayaritas en la construcción 
de una educación de calidad. “La aportación de 
las y los nayaritas nos permite que la UAN siga 
estando en todas partes”, mencionó Galván 
Meza. Además, recordó que hace unos meses, 
durante una conversación con los estudiantes 
de la Preparatoria No. 5, habían externado la 
necesidad de contar con un espacio adecuado 
para sus actividades deportivas, y hoy esa 
demanda se ha hecho realidad.

“Hoy tienen su cancha de usos múltiples 
y su domo, y nos sentimos muy satisfechos 
y agradecidos con la sociedad nayarita, por 

permitirnos mejorar la infraestructura de los 
diversos espacios universitarios, con la única 
finalidad de que las y los estudiantes que los 
habitan sigan recibiendo una educación de 
excelencia”, concluyó la rectora.

Abren Tepic al mundo
**Pues vaya sorpresa que nos dio la alcaldesa de Tepic, quien, avalada por el gobernador 
de Nayarit, presentó en los Pinos, la marca turística “Tepic Sonríe para Ti”, cuyo objetivo 

es que los atractivos que han sido casi secretos, salgan a la luz en todo el mundo y se 
conviertan en derrama económica 

EN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL

El día 26 de febrero, como a las 
7 con treinta y cinco minutos 
de la tarde, rumbo a la noche, 

con un cielo despejado, con el 
inicio de las sombras que cubren 
a la noche, se inició la reunión de 
Rendición de Cuentas en Bahía de 
Banderas.

Mujeres y hombres de la 
prensa, abarrotaban cuatro filas de 
sillas, teniendo al frente, como si 
fueran cañas de pescar, una buena 
cantidad de tripies para celular. 
En el centro un tripie grande – 
como en todas estas audiencias – 
abarcaba un buen espacio.

En el frente, una pantalla 
gigante, que se utiliza para ilustrar 
la información con fotografías, 
videos, gráficas o mapas. Sin faltar 
los rectángulos negros de las 
bocinas, que se ubican a los lados, 
en el frente y atrás del escenario.

El presidente Héctor Santana, 
llegó directo al pódium a informar 
y a complementar lo que él 
comenta, con la participación 
de los directores del gobierno 
municipal, que luego abunden 
sobre sus áreas específicas.

Presentó Santana, a 
dos elementos del Grupo de 
Atención Médica – táctica -. 
Quienes explicaron que atienden 
emergencias médicas y de salud. 
Realizan el traslado de pacientes 
de los hospitales a sus hogares 
y a la inversa. Están siempre 
presentes, dijeron, en los lugares 
donde sucede un accidente. 
Recientemente informaron, que 
incluso atendieron un parto, con 
buenos resultados para la madre y 
el bebé.

Recomendaron la prevención 
de no manejar con efectos de 
drogas o del alcohol y respetar 
siempre los señalamientos de 
tránsito.

ES NOTA
Es nota, la declaración de Héctor 
Santana, que no está buscando 
el puesto que sigue. Como luego 
sucede – dijo – con quienes llegan 
a uno y están trabajando para la 
opción que sigue.

Yo, comentó, estoy enfocado 
en las tareas del municipio de Bahía 
de Banderas, todas las horas, todos 
los días de la semana, tratando 
de dar respuestas positivas al 
pueblo, iniciando las obras que la 
comunidad demanda y necesita.

Hay mucho trabajo que hacer, 
como para andarse distrayendo 
en cosas que aún no están. De esta 
manera, le dio un fin sencillo a este 
tema manejado por los reporteros. 
Esta respuesta la dio, respecto a que 
se le menciona en las opciones de 
2027.

Su respuesta se vio sincera, 
lo hizo sin ninguna vacilación o 
titubeo.

AÚN CUANDO
Aun cuando sí es mencionado con 
un buen posicionamiento en las 
encuestas que se levantan sobre 
los Alcaldes de los 20 municipios 
de Nayarit. Teniendo incluso muy 
buen posicionamiento en relación 
con los Alcaldes que hay en el país. 
Siendo muy manejado entre las y 
los que se mencionan, ciertamente 
en una etapa muy temprana, para 
lo que vendrá en el 2027.

OBRAS
Entre las obras terminadas, las 
iniciadas y en proceso, más las que 
se van a iniciar.

Serán más de 40 obras.
Con un gasto total de 

aproximadamente 500 millones de 
pesos.

Donde están calles, avenidas, 
cruceros.

Perforación de 4 pozos 
profundos y las obras del acuaférico 
a Bucerías.

La reposición de miles de 
lámparas del alumbrado público.

El presidente destacó también 
el donativo que recibió de un 
ciudadano proveniente de Estados 
Unidos, para fortalecer al equipo de 
bomberos.

Todas ellas, cumpliendo al 
100% la normatividad.

Está también el arranque 
de obra del pavimento en la calle 
Miguel Hidalgo.

La construcción de 4 canchas 
de fútbol rápido.

Una obra para evitar las 
inundaciones en Bucerías. 
Terminación de obra en Fortuna de 
Vallejo y San José del Valle. La Calle 
Morelos en Bucerías, más otra calle 
en Bucerías, que serán entregadas 
en marzo.

En OROMAPAS, se están 
atendiendo a la velocidad de cuatro 
por día, las tomas domiciliarias de 
agua potable y drenaje, que fueron 
pagadas en la administración 
anterior y no se instalaron. E 
igualmente, se atienden las 
nuevas contrataciones. Se están 
resolviendo fugas y bacheo, lo que 
motiva la reparación de estas.

Se comentaron en Turismo, 
el Torneo Vallarta Open, que fue 
televisado para 238 países. El 
primer lugar, obtuvo un premio 
de más de 1 millón de dólares, con 
un movimiento en aeropuerto 
de más de 23 mil personas, 
en beneficio del turismo de 
Puerto Vallarta y de Bahía de 
Banderas. Informando que con 
el apoyo del gobernador Migue 
Ángel Navarro Quintero y del 
secretario de Turismo estatal Juan 
Enrique Suárez del Real Tostado, 
Compostela estará el viernes 28 
de febrero a las 4 de la tarde, en la 
explanada del Convento de la Cruz 
en Tepic. En el evento denominado 
Colores y Sabores de Nayarit. 
Donde se pondrá a disposición 
del público la gastronomía de 
Bahía de Banderas, sus artesanías, 
promociones y lugares turísticos.

DEPORTE
Está abierta la Escuela de Atletismo. 
La de enseñanza y entrenamiento 
de béisbol. Reanimación física 
y ejercicio sano con la Zumba. 
La Escuela de Voleibol. Siendo 
todos estos servicios, totalmente 
gratuitos. En estos eventos, 
se reconocen las atenciones, 
facilidades, las botellitas de 
agua y botanitas envasadas, 
que proporcionó la Dirección 
de Comunicación Social a cargo 
de Brayan Alejando Quintero 
González, apoyado por Marisol 
Villa. E igualmente la presencia 
amable de la Dra. Nadia Paniagua y 
Ciola Arévalos.

Pues vaya hitazo nacional con el que nos 
sorprendió la presidenta municipal de 
Tepic, la ingeniera GERALDINE PONCE 

MÉNDEZ, al presentar en la ciudad de México, la 
marca turística “Tepic Sonríe para Ti”.

Pero no vayan a creer que la alcaldesa 
capitalina, fue a presentar y difundir la marca 
turística “Tepic Sonríe para Ti”, en algún lugar 
común y corriente, ni tampoco acompañada 
por personas que no pudieran darle realce e 
importancia vital, a esta presentación.

Para empezar la promoción de “Tepic 
Sonríe para Ti “, se hizo en los meros Pinos, y el 
gobernador del estado, el doctor MIGUEL ÁNGEL 
NAVARRO QUINTERO, así como el subsecretario 
de Turismo del Gobierno de México, Sebastián 
Ramírez Mendoza, fueron de las personalidades 
políticas que con su presencia aseguraron la 
promoción a nivel nacional e internacional de 
esta nueva marca turística, “Tepic Sonríe para 
Ti”, y vaya que es toda una garantía contar con 
el aval del gobernador del estado, para lanzar 
este proyecto nacional y que claro, no puede 
limitarse a que lo conozcan sólo los ciudadanos 
del país, sino que a través de las redes hoy, la 
marca turística “Tepic Sonríe para Ti”, será de 
alcance mundial.

Por supuesto que una mujer como la 
ingeniera GERALDINE PONCE MÉNDEZ, no 
sólo ha demostrado educación en el trato con 
el doctor NAVARRO QUINTERO, sino también 
sensibilidad y gratitud al sentir el respaldo 
de la primera autoridad del estado, por ello, 
resaltó que en su discurso de presentación de la 
marca “Tepic Sonríe para Ti”, la alcaldesa PONCE 
MÉNDEZ, recordó que ella y el hoy gobernador 
MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, han hecho 
EQUIPO desde el 2017 por lo que más les interesa 
a ambos, en primer lugar el bienestar de Nayarit, 
en el caso del jefe del poder ejecutivo, y de Tepic, 
en el caso de la presidenta municipal capitalina, 
es decir la alcaldesa de Tepic, rememoró que el 
trabajo de ambos en la política, data de fechas 
de antaño, por lo que también aprovechó ese 
momento, para agradecer al gobernador Miguel 
Ángel Navarro por su respaldo, así como al 
expresidente López Obrador y a la presidenta 
Claudia Sheinbaum por apoyar para que Tepic 
sea una potencia turística a nivel nacional 
e internacional, en el caso particular del 
gobernador NAVARRO QUINTERO, la ingeniera, 

le agradeció por acompañarla en esta ruta que 
con la presentación de la marca turística “Tepic 
Sonríe para Ti”, se convertía en una meta.

Y claro, el gobernador Miguel Ángel Navarro, 
que es un caballero de la política, avaló a Geraldine 
Ponce por su estrategia turística para promover a 
Tepic y todo Nayarit a través de la marca “Tepic, 
Sonríe para Ti”, la sola presencia del mandatario 
nayarita en los Pinos, es el mejor mensaje de este 
aval y apoyo a la presidenta de la capital nayarita, 
pero su confianza en el programa presentado por 
la presidenta de Tepic, no se limitó a estar presente 
en los Pinos, sino que intervino para expresar 
que la Presidenta Municipal Geraldine se está 
atreviendo a presentar- la marca turística “Tepic 
Sonríe para Ti”- ante todo el mundo, ya que somos 
orgullosamente Tepic, y somos orgullosamente 
Nayarit.

En su presentación de esta marca turística, 
“Tepic Sonríe para Ti”, la alcaldesa GERALDINE 
PONCE MÉNDEZ,  destacó que hoy Tepic es un 
referente turístico, cultural y gastronómico, y 
que los tepicense estamos listos para que todos 
nuestros atractivos, que han sido casi secretos, 
salgan a la luz en todo el mundo y se conviertan 
en derrama económica y crecimiento para las 
familias de Tepic, así con esa claridad de cuál es 
el objetivo principal de presentar y promover 
esta novedosa marca turística. 

Uno de los promocionales de esta marca 
turística, realizado en un video de alta calidad, 
señala que Tepic es un solo destino para sonreír 
a la aventura, para acceder a la cultura, al sabor 
y a la belleza de todo Nayarit.

Con sus cuatro vocaciones turísticas, 
hoy Tepic abre sus puertas, un viaje de aroma, 
sabores y emociones por lo mejor de nuestra 
tierra y lo mejor de nuestra gente.

Lo cierto es que esta es la primera vez en la 
historia, en la que nuestra capital, presenta una 
estrategia que impulsara su desarrollo turístico 
y económico, por eso la presidenta Geraldine 
Ponce mencionó que con la marca “Tepic, Sonríe 
para Ti”, y el respaldo del gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, se transformara la 
capital del estado para Nayarit y todo el país, 
además con el apoyo del gobernador NAVARRO 
QUINTERO, es posible asegurar que la capital 
nayarita abra sus puertas como una ciudad 
próspera, competitiva y segura…pues sorpresas 
como esta, siempre son gratas…hasta mañana

Bahía, última rendición 
de cuentas de febrero

Nepotismo y reelección son 
temas que deben superarse

 

SE AVISPÓ LUISA ALCALDE

Los medios nacionales dan cuenta que la 
joven dirigente de Morena, Luisa María 
Alcalde, reaccionó rápidamente ante los 

sucesos del momento y anunció que  presentará 
una modificación a los estatutos del partido para 
impedir la reelección inmediata de familiares 
para las elecciones de 2027. Lo anterior, muestra 
congruencia con la propuesta contra el nepotismo 
presentada por la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo. 

La novel directiva señaló que el partido 
no presentará propuestas de familiares en las 
elecciones locales de este 2025 en Durango y 
Veracruz.

La interesante cuanto oportuna propuesta 
ocurre luego de que a iniciativa gandalla del 
Partido Verde,  el Senado aprobó dicha iniciativa 
para que entre en vigor hasta 2030, no en 2027 
como propuso la presidenta de México.

 
MORENA FIJARÁ REGLAS SIN 

CHOCAR CON SUS MILITANTES
Entonces, la presidenta nacional de Morena, 

Luisa María Alcalde Luján, reiteró que su 
dirigencia presentará una propuesta ante el 
Congreso Nacional de su partido para que 
posibles casos de nepotismo queden prohibidos 
a partir de las elecciones de 2027. Sin duda es un 
acierto político y de manejo de crisis, porque se 
inscribe en el contexto de la iniciativa contra 
el nepotismo, presentada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo y que, en la discusión 
en el Senado, devino en aprobación, pero con 
aplazamiento para entrar en vigor hasta 2030, 
por la supuesta petición del Partido Verde.   
Como se supo, las bancadas aliadas de Morena, 
PT y PVEM, acordaron modificar la iniciativa 
presidencial respecto al mencionado ámbito 
temporal de implementación, asunto éste en 
el que se desmarca la dirigente nacional, Luisa 
María Alcalde, sacándole la vuelta por la vía 
estatutaria.  Y en buen momento.

 
CONGRUENCIA ANTE LOS QUE QUIEREN JUGAR 

VENCIDAS CON CLAUDIA
En la víspera, la dirigente expuso que “en 
congruencia con la propuesta de la presidenta 
Claudia Sheinbaum”, su partido no presentará 
candidatos con algún parentesco. Y dio a conocer 
que evitará presentar propuestas de familiares 
en las elecciones locales de este año en Durango 
y Veracruz. Con claridad, la oferta de reforma 
estatutaria que anuncia Luisa María Alcalde debe 
someterse al Congreso Nacional del partido, del 
que forman parte los legisladores que votaron el 
aplazamiento a 2030. Sin pelear, pero dejó firme 
la iniciativa de que debe apoyarse a la presidenta 
y no a las posiciones de privilegio que buscan los 
aliados incómodos,

 Su texto, dado a conocer, dice; “En congruencia 
con la propuesta de la presidenta Claudia 
Sheinbaum sobre nepotismo y no reelección, 
nuestro Partido-Movimiento NO PRESENTARÁ 
propuestas de familiares en las elecciones locales 
de este año en Durango y Veracruz”.

 
A LA MANDATARIA LE GUSTÓ ESA 

POSICIÓN DE LUISA ALCALDE
Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de 
México,  aclaró este jueves -en la conferencia 
de prensa matutina-, que  ella había enviado 
una reforma en la que planteó que el caso del 
nepotismo se legisle a partir del 2027  y el caso de 
la no reelección en 2030.

Explicó que  el Senado haría su trabajo para 

poder conseguir la votación, que tiene que ser 
una votación de las dos terceras partes, y de ahí se 
hace una modificación y se va al 2030 el tema del 
nepotismo.

“De tal manera que  se cambiaría la 
Constitución y los dos entran en vigor en 2030″, dijo.

Sin embargo, explicó que, en su 
opinión,  debería aplicar desde el 2027, pero como 
ya lo dijo, para aprobar una reforma se busca 
siempre tener la mayoría de los votos sin necesidad 
de cambiar. 

“La opción era  no aprobarse, o aprobarse a 
partir del 2030, entonces la fracción de Morena del 
Senado decidió que fuera a partir del 2030 todo para 
asegurar que realmente quede en la Constitución”.

Dijo que sus “adversarios” apuntan que era su 
debilidad y que se contradecían, pues acusaban que 
hay autoritarismo en México dado que ella decidía 
todo, pero ahora opinan que la presidenta no tiene 
fuerza, o sea, quieren que la presidenta imponga.

 
EL FONDO TENEBROSO

La reserva aprobada en el Senado el martes 
permite que se pueda postular la senadora Ruth 
González, esposa del actual gobernador Ricardo 
Gallardo, ambos del PVEM.   Otros beneficiarios 
del aplazamiento de la reforma son los senadores 
morenistas Saúl Monreal y Félix Salgado Macedonio, 
que ya habían expresado su interés por contender 
dentro de dos años.

“Si el pueblo decide participaré”, dijo el 
zacatecano, hermano del actual gobernador David 
Monreal. Mientras que el controvertido político 
guerrerense, padre de la actual gobernadora Evelyn 
Salgado, ya había retomado en redes su lema “Hay 
toro” y declarado que haría “lo que diga el pueblo”.

Félix Salgado Macedonio reaccionó al retraso 
de la reforma contra el nepotismo hasta 2030 y dejó 
abierta la puerta de competir por la gubernatura de 
Guerrero en 2027.

LA MERA- MERA FELICITÓ 
A LA DIRIGENTE MORENISTA

“Me parece muy bien que la  presidenta de 
Morena  haga esta propuesta al  Congreso de 
Morena  para que quede muy claro,  eso es lo que 
hay y hay que respetar,  es la democracia, somos 
poderes distintos, uno hace la propuesta obviamente 
buscamos que se apruebe como viene, pero si hay 
alguna modificación, a mí me parece bien que quede 
en la Constitución y que bueno que la presidenta de 
Morena hace esta propuesta”, explicó Sheinbaum.

Enseguida, Claudia Sheinbaum pidió a Ruth 
González y a Saúl Monreal, esperar un periodo 
para disputar una gubernatura: “Están jóvenes”.

En tanto, en referencia a lo que han 
declarado algunos miembros de Morena, 
como  Ruth González,  esposa del gobernador 
de  San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona, 
del Partido Verde Ecologista de México, o  Saúl 
Monreal, hermano del gobernador de Zacatecas, 
David Monreal,  quienes han dicho que sigue 
en pie su búsqueda por ser gobernadores, 
Sheinbaum dijo que en caso de que se postulen 
por otro partido, es el caso de ese partido, sin 
embargo, en caso de Morena, ya se vio la posición 
muy clara de la dirigencia de Morena.

 
VEREMOS Y DIREMOS.
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El Día Mundial de…

Enfermedades Raras: un llamado 
a la conciencia y solidaridad

Como parte de las acciones que buscan promover la visibilidad de estas enfermedades, se comparten 
testimonios como el de Lorena, una joven que vive con el síndrome de Phelan McDermid, su historia busca 
inspirar y dar voz a aquellos que luchan contra estas afecciones raras

En Bahía de Banderas 

Construyen obra pública con 
recurso propio, sin deuda 

“En solamente dos meses hemos logrado una bolsa de 80 millones de pesos para obra pública. Aquí no 
se pide prestado, aquí se administra bien el dinero del pueblo para regresarlo en beneficios reales”, dijo el 
alcalde Héctor Santana 

Redacción

Cada 28 de febrero, o 29 si es año bisiesto, se 
celebra el Día Mundial de las Enfermedades 
Raras, una fecha que busca crear conciencia 
sobre las patologías poco comunes que 
afectan a un porcentaje reducido de la 
población mundial. Establecido en 2008, este 
día tiene como objetivo principal sensibilizar 
a la sociedad acerca de la importancia de 
un diagnóstico temprano y un tratamiento 
adecuado para los pacientes que padecen estas 
enfermedades, lo que puede garantizarles una 
mejor calidad de vida.

Las enfermedades raras, también 

conocidas como enfermedades huérfanas, 
son trastornos que afectan a una pequeña 
parte de la población y, en su mayoría, tienen 
un componente genético. Su diagnóstico es 
complicado debido a la particularidad de los 
síntomas que presentan, lo que requiere la 
intervención de especialistas para determinar 
la causa exacta y establecer un tratamiento 
adecuado. Si bien cada vez se conocen más 
enfermedades raras, muchas de ellas carecen 
de un tratamiento eficaz debido a la falta de 
recursos para la investigación.

Como parte de las acciones que buscan 
promover la visibilidad de estas enfermedades, 
se comparten testimonios como el de Lorena, 

una joven que vive con el síndrome de Phelan 
McDermid. Su historia busca inspirar y dar voz 
a aquellos que luchan contra estas afecciones 
raras, promoviendo una mayor comprensión y 
empatía por parte de la sociedad.

Este día no sólo representa un momento 
para reflexionar sobre las enfermedades raras, 
sino que también está asociado simbólicamente 
con la rareza de estos trastornos, ya que el 28 
de febrero puede ser un día común o un 29 
en años bisiestos. La celebración de este día 
se adapta a este calendario, permitiendo que 
su conmemoración coincida con la esencia 
misma de las enfermedades raras.

A lo largo del año, existen otras fechas 

dedicadas a concienciar sobre enfermedades 
raras específicas, como el Día Mundial del 
Síndrome de Turner (28 de agosto) o el Día 
Internacional de la Ataxia (25 de septiembre), 
entre otros. Cada uno de estos días busca 
aumentar la visibilidad de trastornos 
particulares, fomentar la investigación y 
promover el apoyo a quienes viven con estas 
condiciones.

Uno de los mayores desafíos en el 
tratamiento de estas enfermedades es el 
acceso a los medicamentos huérfanos. 
Estos fármacos, desarrollados para tratar 
enfermedades poco comunes, tienen una 
composición biotecnológica que resulta 
costosa. 

Es crucial la cooperación de los 
gobiernos y las instituciones para hacer estos 
tratamientos más accesibles a los pacientes.

Además de la colaboración institucional, 
cada uno de nosotros puede hacer su parte. 
Desde nuestras comunidades, escuelas o 
lugares de trabajo, podemos apoyar a los 
pacientes y sus familias mediante donaciones, 
generando conciencia a través de charlas o 
simposios, o simplemente educándonos sobre 
el tema. Cada acción cuenta para mejorar la 
calidad de vida de quienes enfrentan estas 
enfermedades raras.

Argimiro León

El presidente municipal de Bahía de Banderas, 
Héctor Santana García, dio el banderazo de 
arranque de la pavimentación en concreto 
hidráulico de la calle Miguel Hidalgo, una obra 
esperada por años que beneficiará a miles de 
habitantes de Mezcales.

“Las obras que hacemos en este gobierno son 
de calidad, no para la foto. Estamos regresándole 
la dignidad a Mezcales con infraestructura que 
le dure a la gente toda la vida”, afirmó el alcalde 
ante vecinos que reconocieron que por años esta 
vialidad estuvo en el abandono.

Destacó que su administración está 
trabajando con recursos propios, sin endeudar 
al municipio: “En solamente dos meses hemos 
logrado una bolsa de 80 millones de pesos para 
obra pública. Aquí no se pide prestado, aquí 
se administra bien el dinero del pueblo para 
regresarlo en beneficios reales”, enfatizó.

El director de Obras Públicas, Ramón 
González Ureña, informó que esta obra tendrá 
una inversión de 6.3 millones de pesos, abarcará 
200 metros lineales y tendrá un tiempo de 
ejecución de 4 meses.

El presidente municipal reiteró su 
compromiso con la modernización de Mezcales 
y adelantó que ya se trabaja en la licitación para 

la pavimentación de la calle que se encuentra a 
espaldas de  Farmacia Guadalajara, en la colonia 
Rigoberto Ochoa, una vialidad clave que ayudará 
a desahogar el tráfico en la zona.

“A Mezcales siempre lo habían dejado al 
último. Eso se acabó. Hoy este gobierno está 
cumpliendo con hechos, porque la gente no 
quiere promesas, quiere resultados”, sentenció.

Con este arranque de obra, el Gobierno de 
Bahía de Banderas avanza en la transformación 
del municipio, cumpliendo con compromisos y 
mejorando la infraestructura para beneficio de 
sus habitantes.

Fernando Ulloa Pérez 

Advierte la secretaria General de Gobierno en 
la entidad, Rocío Esther González García, que 
los artistas que se presentarán en la Feria 
Nayarit 2025, no podrán interpretar melodías 
que hagan apología al delito. 

Especificó que estos temas se trataron 

directamente con los organizadores de La Feria 
Nayarit 2025 y aseveró que los organizadores 
del evento se comprometieron a hablar con 
los artistas y exponerles estas disposiciones 
por parte del gobierno de Nayarit. 

Rocío Esther González especificó 
que estará prohibido que durante las 
presentaciones los cantantes en sus melodías 

expresen palabras 
relacionadas con actos o 
conductas bélicas. 

Finalmente la 
secretaria General de 
Gobierno aseveró que La 
Feria Nayarit 2025 será 
una gran fiesta familiar: 
“Será una fiesta de 
alegría, donde se dará a 
conocer nuestra cultura, 
nuestro arte y nuestros 
talentos, la música no 
está prohibida pero 
todos debemos de saber 
que no se puede ejercer 

y promover la violencia en las letras de las 
melodías, repito, la música no está prohibida, 
hacer apología del delito sí”. 

Advertidos los empresarios de la Feria Nayarit 

La música no está prohibida, 
letras violentas sí: Rocío Esther

La Feria Nayarit 2025 será una gran fiesta familiar: “Será una fiesta de alegría, donde se dará a conocer 
nuestra cultura, nuestro arte y nuestros talentos”, insistió la secretaria General de Gobierno en la 
entidad, Rocío Esther González GarcíaFueron 396 

las familias beneficiadas

Mejora DIF 
Nayarit salud 
alimentaria 
y visual de 

santiaguenses 
También se entregaron 20 
apoyos económicos de 
los programas Cuidando 
Tu Bienestar y Fondo de 
Recompensa para el Bienestar

Redacción 

Durante gira de trabajo por el municipio 
de Santiago Ixcuintla, la presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz 
Estrada Martínez, benefició la calidad de 
vida de 396 familias de la zona, con la 
entrega de lentes graduados monofocales 
y bifocales, además de insumos y 
materiales para el equipamiento y 
creación de desayunadores y huertos 
escolares en cinco planteles educativos. 

Garantizar la salud y una 
alimentación adecuada para la niñez 
es uno de los compromisos del Corazón 
de Nayarit, así lo señaló la titular de la 
asistencia social en la entidad durante la 
entrega de apoyos a las primarias Josefa 
Ortiz de Domínguez y Gilberto Flores 
Muñoz; los preescolares María Montessori 
y Rosa Navarro, y la telesecundaria Pablo 
Guzmán Ponce, en la localidad de la Presa.

“Y lo más importante aquí con el 
apoyo de los desayunos escolares en 
las escuelas, es precisamente que sean 
desayunos calientes y elaborados por 
parte del personal de la escuela, pero 
sobre todo, con el apoyo de los padres de 
familia. Todo es enseñanza, todo es en 
apoyo a la educación de cada uno de sus 
hijos, de cada uno de sus alumnos. Así es 
que yo les quiero agradecer a todos ustedes 
y mientras no se cansen, aquí estaremos 
nosotros también para entregarles los 
elementos necesarios para que puedan 
seguir produciéndose esos alimentos”, 
compartió.

Además, la doctora Beatriz Estrada 
Martínez entregó 39 apoyos económicos 
del programa Cuidando Tu Bienestar y 
Fondo de Recompensa para el Bienestar, 
a beneficiarias y beneficiarios de los 
municipios de Santiago Ixcuintla, Ruiz y 
San Blas, reconociendo a quienes dedican 
su vida a cuidar del prójimo, así como a 
aquellas personas que desean adquirir 
herramientas de trabajo para fortalecer 
su actividad económica.
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Óscar Gil 

Integrantes de la Asociación de Estilistas 
de Nayarit que preside desde hace 30 años 
Livier Valencia Santana, viven una paradoja: 
el ayuntamiento capitalino ha concedido 
descuento para el pago de licencia de 
funcionamiento y al mismo tiempo, a través 
de áreas como Sanidad, Protección Civil y otras, 
presionan a los dueños de este tipo de negocios.  
“El punto es que nos dieron la licencia y han 
estado visitando a los compañeros porque 
nos dicen que tenemos que pagar Sanidad, 
Protección Civil, y que tenemos que pagar una 
serie de cosas que a nuestra consideración no 
son prioritarias, porque nuestros servicios no 
van más allá  del contacto de unas tijeras o una 
máquina rasuradora, entonces como asociación 
solicitamos a la presidenta municipal de Tepic 
que visiten a la gente que realmente no paga 
y presta su servicio en el clandestinaje y que 
nunca se ocupan por pagar, nosotros como 
asociación siempre estamos al corriente y 
ofrecemos nuestros servicios  con bastante 
pulcritud  

Vuelvo a solicitarle señora presidenta por 
favor, nos dejen de hostigar con personal del 
ayuntamiento, repito, nosotros ya pagamos 
la licencias que otros nunca la pagan, eso nos 

hubieran dichos antes de pagarla o refrendar 
porque la verdad si es una molestia, le pido de 
favor que nos apoye con eso como siempre nos 
ha apoyado y como ocurrió ya hace tres años y 
ahorita en el resto de lo que lleva”.

La presidenta de la Asociación de Estilistas 
consideró que la manera con la que se presenta 
el personal de las distintas dependencias  a las 
estéticas o peluquerías no es la más adecuada: 
“La verdad que llega el personal un tanto 
prepotente y eso nos intimida, no manejamos 
el contacto  directamente con el público como 
para que nos saquen sangre y nos elaboren 
una cartilla como lo hacen con las y los 
sexoservidores, consideramos que eso no se 
vale, sobre todo con quienes refrendamos de 
manera puntal”. 
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Afirma director de Servicios 
públicos 

Consolidan 
en Tepic un 
gobierno 
cercano a 
demanda social 

La respuesta a necesidades 
de los ciudadanos es 
casi inmediata, señala el 
funcionario, que además invita 
a descargar la aplicación Click 
por Tepic en la que se pueden 
hacer reportes que dará 
seguimiento la propia alcaldesa 
Geraldine Ponce

Sin considerarse aún de alarma 

Reaviva incendio en 
el cerro de San Juan

** La titular de la Comisión Forestal de Nayarit exhortó a los nayaritas, 
muy en particular a deportistas y senderistas para que atiendan la 
recomendación de cumplir a cabalidad los horarios para ascender al 
cerro de San Juan por cuestiones de seguridad 

Auspiciado por el INJUVE

Concluye con éxito festival juvenil 
sobre orientación vocacional 

**Manuel Mendoza, director general del Instituto Nayarita de la 
Juventud, informó que el beneficio de este tipo de festivales de 
orientación vocacional es justamente generar un espacio no nada 
más para quienes ofertan el tema educativo

Óscar Gil

El incendio en el Cerro de San Juan, muy 
cercano al poblado de El Cuarenteño se reavivó 
este jueves debido a las ráfagas de viento, 
confirmó la titular de COFONAY, Gabriela 
Arias, quien detalló que las brasas del incendio 
previo avivaron el fuego, aunque sostuvo que 
no  representa un peligro inmediato, ya que 
personal de esta dependencia trabaja para 
controlarlo.

La funcionaria exhortó a los habitantes 
de la zona mantenerse vigilantes a manera 
de prevención: “Son las condiciones de la 
naturaleza, nosotros vamos de nuevo con toda 
la disposición, el gobernador ya salió a declarar 
que se había apagado el cerro de San Juan 
totalmente y así fue, solamente que quedan 
brasas y eso es lo que está provocando que se 
haya reavivado,  aún no tenemos detenidos pero 
sí tenemos a alguien que los mismos comuneros 
los mismos aguacateros y los ejidatarios nos 
mencionaron un nombre, claro que no vamos 
a ir sobre él con todo el peso de la ley, primero 
indagaremos y en caso de comprobarse los 
señalamiento actuaremos en consecuencia. 

“Ahorita la preocupación es cómo está 
totalmente virgen por el lado de El Cuarenteño, 
no queremos que vuelva a incendiarse y por las 
condiciones del tiempo nos pueda hacer batallar 
un poquito más, lo que se trabaja es eso para 
evitar que se pueda propagar”.

Ante esta situación de emergencia,  la titular 
de COFONAY en Nayarit exhortó a los nayaritas, 
muy en particular a deportistas y senderistas 
para que atiendan la recomendación de cumplir 
a cabalidad los horarios para ascender al cerro de 
San Juan por cuestiones de seguridad. 

“Hay que cuidar nuestro pulmón de Nayarit, 
la verdad hay mucha gente que nos gusta hacer 
ejercicio, subimos y bajamos diario, les pido de 
favor nuevamente son las nueve de la noche y 
hay gente en el cerro con lámparas, o sea que no 
se están respetando los horarios, pero hoy en la 
reunión que nosotros vamos a tener por la tarde, 
vamos a exigir una bitácora ya para que esa 
gente, saber quién sube y quién baja, ya será su 
responsabilidad después de las diez de la noche, lo 
que pasa es que los senderistas hacen sus tramos 
y yo lo entiendo, a mi me hablan y me dicen, oiga 
vamos a subir, sí pero ya le había dicho que hay 
que subir y bajar a las siete de la noche máximo”.

“Los horarios en que las personas pueden 
subir y bajar el cerro de San Juan son: cuatro de la 
mañana a siete de la noche, puedes bajar ya siete 
y media; ayer eran las nueve y media y yo estaba 
viendo luces porque su servidora vive a la altura 
debajo del cerro, entonces la verdad no están 
respetando y hay que tener conciencia, nosotros 
estamos teniendo precaución de todo eso, de 
hechos ya estamos analizando la posibilidad de 
meter una Guardia Forestal que sería fabuloso 
para cuidar nuestro medio ambiente y prevenir 
futuros siniestros”.

Fernando Ulloa Pérez 

Durante los dos primeros meses de 2025, 
la administración municipal en Tepic ha 
realizado diversas acciones para mejorar los 
servicios públicos, declaró en entrevista Manuel 
Alfonso Torres Carrillo, director del área en el 
ayuntamiento capitalino. 

Destacó que las colonias de la capital nayarita 
cuentan con un mejor servicio de alumbrado 
público, con una mejor recolección de basura, 
servicio regular de agua potable, más calles 
sin baches y con áreas deportivas en mejores 
condiciones: “Para que los jóvenes y adultos de 
todas las edades acudan a realizar actividades 
deportivas al aire libre, para que cuando regresen 
a sus casas regresen por calles iluminadas”.

Dijo que Geraldine Ponce conoce las 
necesidades de los habitantes de todo el 
municipio de Tepic, porque es una presidenta 
municipal cercana a la gente: “Ella tiene contacto 
directo con la ciudadanía, es un gobierno cercano 
a la gente, porque el ciudadano se acerca con ella, 

le solicita el apoyo, le solicita gestión, le entrega 
reportes y ella inmediatamente nos hace saber las 
necesidades de la sociedad y nosotros en cuestión 
de horas  atendemos la demanda ciudadana”. 

Finalmente Manuel Alfonso Torres Carrillo 
recordó que en la actualidad los ciudadanos 
pueden demandar mejores servicios públicos a 
través de la aplicación telefónica denominada 
Click por Tepic: “Yo los invito para que descarguen 
esta aplicación y sus reportes serán atendidos 
de manera inmediata, esa petición la conocerá 
directamente la presidenta municipal y en 
cuestión de horas les dará una solución”. 

Óscar Gil

De manera exitosa concluyó el 
Festival Juvenil Educativo y de 
Orientación Vocacional 2025 a 
cargo del gobierno estatal, a través 
de INJUVE, IMJUVE y VOCAFES; el 
cual tiene como objetivo central 
el que los estudiantes nayaritas 
de nivel medio superior sepan 
elegir carrera y vocación para 
hacer frente a la vida y edificar su 
futuro.  

Manuel Mendoza, director 
general del Instituto Nayarita 
de la Juventud, informó que 
el beneficio de este tipo de 
festivales de orientación 
vocacional es justamente 
generar un espacio no nada más 
para quienes ofertan el tema 
educativo, sino también para que 
los jóvenes tengan un espacio de 
esparcimiento y contacto con los 
profesionales.

“Para nosotros es muy 
importante generar estos 
espacios que permitan reunir 
a las diferentes instituciones 
educativas del sector público y 
privado, que son promotoras 
de oferta educativa y que 
además de esto permiten que 
diferentes jóvenes, tanto de nivel 

secundaria que van a ingresar a 
preparatorias y quienes están en 
preparatoria y van a ingresar a 
nivel universidad pueda venir a 
enterarse”. 

El director general 
del INJUVE precisó que por 
indicaciones precisas del 
ejecutivo, este tipo de espacios se 
generan sin costo alguno para los 
jóvenes nayaritas e instituciones 
participantes: “Estos espacios 
coordinados con los directores 
de los planteles, con SEMOVI, nos 
esforzamos para que el joven 
venga al Polideportivo sin ningún 
costo porque el transporte 
público llega a sus escuelas y los 
dirige hacia acá, tenemos que 

ser articuladores con mucha 
precisión como lo han indicado 
el señor gobernador para que 
puedan venir los jóvenes a 
un espacio deportivo donde 
tiene una razón de ser, primero 
generarla orientación vocacional, 
segundo generar espacios de 
sano esparcimiento, tercero 
apostarle a reconstrucción del 
tejido social y familiar.

“De entrada estamos 
arrancando aquí en Tepic y 
vamos arrancar también con 
ocho municipios más que 
buscamos que sea el interés de 
que se replique, porque el reto 
para el INJUVE en este 2025 es 
municipalizar las actividades, 
tal es el ejemplo que el viernes 
pasado que se conmemoraba 
el día de la lengua materna 
no hicimos un evento aquí en 
Tepic, nos fuimos a Mesa del 
Nayar y con más de 300 jóvenes 
organizamos un evento que 
ellos mismo propiciaron, con sus 
costumbres y tradiciones, con 
bailables, pero sobre todo con ir a 
escuchar y recoger las demandas 
que los jóvenes tienen allá en el 
municipio de Del Nayar,  aquí en 
esta edición congregamos a más 
de mil estudiantes”.

Nada que ver con otros años 

Simbólica la presencia 
del COVID-19 en Nayarit 

** En lo que va de 2025 solamente se han reportado dos casos y 
quienes están bajo tratamiento tienen síntomas muy leves, informó 
la secretaria de Salud, Beatriz Adriana Ruiz 

Impulsa el futuro

Inicia la UNG una nueva era 
en la transformación digital 
** La Universidad Nueva Galicia presenta la Facultad de la 
Transformación Digital, con carreras exclusivas en México que 
beneficiarán a jóvenes con vocación por la tecnología.

Nos equiparan a sexoservidores, dice Livier…

Piden estilistas que cese 
hostigamiento en sus negocios 

** “El punto es que nos dieron la licencia y han estado visitando a 
los compañeros porque nos dicen que tenemos que pagar Sanidad, 
Protección Civil, y que tenemos que pagar una serie de cosas que a 
nuestra consideración no son prioritarias”, expresó la dirigente del 
gremio, Livier Valencia Santana 

Redacción

La Universidad Nueva Galicia reafirma su 
liderazgo en educación superior con la apertura 
de la Facultad de la Transformación Digital, 
que se suma a su legado de innovación. Desde 
2014, cuando se destacó con la Facultad de 
Artes Digitales –ofreciendo licenciaturas en 
Animación y Cinematografía Digital reconocidas 
a nivel nacional e internacional– la institución 
ha marcado hitos en la formación tecnológica.

En un contexto global que exige respuestas 
ante el avance de la inteligencia artificial, el 
desarrollo de software y la alta tecnología, la 
nueva oferta académica prepara a los expertos 
que liderarán el cambio. Las carreras disponibles 
se ofrecen únicamente en universidades privadas 
con colegiaturas prohibitivas, lo que beneficiará 

a jóvenes de la región con vocación por estas 
formaciones profesionales.

El lanzamiento se realizará este miércoles 
5 de marzo a las 6:00 p. m. en las instalaciones 
de la Universidad Nueva Galicia, ubicada 
en Avenida Juárez 445 Ote, Centro, en Tepic. 
Durante el evento se presentarán las nuevas 
ingenierías y licenciaturas que dotarán a los 
estudiantes de herramientas innovadoras 
para enfrentar los retos de la era digital.

Con esta iniciativa, la UNG refuerza su 
compromiso de posicionar a Nayarit como 
un destino educativo de talla mundial y 
contribuir al desarrollo económico y social 
de la región. La apuesta por una formación 
exclusiva en transformación digital abre 
nuevas oportunidades para quienes sueñan 
con ser protagonistas del futuro tecnológico.

Que no crezca la incertidumbre 

Quiere Sheinbaum cabeza fría 
ante confusión por aranceles 
Claudia Sheinbaum reacciona a la confusión sobre los aranceles 
de Trump y pide calm a mientras funcionarios de México y EE.UU. 
sostienen reuniones clave

NotiPress

La presidenta  Claudia Sheinbaum  llamó a 
mantener la calma ante la incertidumbre 
generada por los anuncios del presidente 
de Estados Unidos,  Donald Trump, sobre la 
imposición de aranceles a productos mexicanos. 
La mandataria enfatizó que el gobierno sigue 
de cerca el tema y recordó que este jueves 27 de 
febrero de 2025 habrá una reunión clave entre 
funcionarios de alto nivel de ambos países.

“Estamos en el proceso de trabajo, el día de 
hoy el equipo de seguridad está en Washington, 
en una reunión con el secretario (Marco) Rubio 
y con distintos servidores públicos de distintas 
secretarías del gobierno de Estados Unidos, 
vamos a ver con qué noticias estamos al final 
del día”, señaló Sheinbaum.

Reunión de alto nivel entre México y EE.UU.
El comentario de la presidenta surge 

tras la confusión generada por un anuncio 
inicial sobre un supuesto  aplazamiento de 
los aranceles, seguido por una  corrección que 

confirma su aplicación a partir del 4 de marzo. 
Ante este escenario, Sheinbaum subrayó la 
importancia de esperar los resultados de las 
negociaciones y evitar reacciones precipitadas.

Las conversaciones entre ambos gobiernos 
buscarán  defender los intereses comerciales 
de México  y mitigar el impacto de posibles 
medidas proteccionistas impulsadas por 
Trump, quien ha utilizado el tema arancelario 
como parte de su discurso de campaña en 
Estados Unidos.

Fernando Ulloa

En lo que va del presente año, solamente se 
han reportado dos casos de Covid-19 en todo 
el estado, informó Beatriz Adriana Ruiz Huerta, 
secretaria de Salud.

Explicó que en la actualidad son muy bajas 
las cifras de Covid-19 en el estado, porque más 
del 99 por ciento de los nayaritas acudieron a 
vacunarse contra el virus. 

Afirma que los casos que existen en Nayarit 
no son tan graves, pues dijo que  quienes se 
encuentran en tratamiento a causa de esta 
enfermedad presentan síntomas muy leves: 

“Ahora los casos de Covid-19 no tienen tantas 
complicaciones como las tenían anteriormente 
los pacientes, porque hay que recordar que 
en otras épocas los pacientes perdían la vida 
cuando los atrapaba el virus”. 

Por lo expuesto, la secretaria de Salud 
pidió a la población en general que acudan 
a los Centros de Salud para que se apliquen 
las vacunas que salvarán sus vidas: “Porque la 
única y la mejor estrategia que tenemos los 
seres humanos ante cualquier posible brote de 
enfermedades virales es la vacunación, acudan 
a sus centros de salud a vacunarse, de eso 
dependen sus vidas”. 
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Óscar Gil 

Integrantes de la Asociación de Estilistas 
de Nayarit que preside desde hace 30 años 
Livier Valencia Santana, viven una paradoja: 
el ayuntamiento capitalino ha concedido 
descuento para el pago de licencia de 
funcionamiento y al mismo tiempo, a través 
de áreas como Sanidad, Protección Civil y otras, 
presionan a los dueños de este tipo de negocios.  
“El punto es que nos dieron la licencia y han 
estado visitando a los compañeros porque 
nos dicen que tenemos que pagar Sanidad, 
Protección Civil, y que tenemos que pagar una 
serie de cosas que a nuestra consideración no 
son prioritarias, porque nuestros servicios no 
van más allá  del contacto de unas tijeras o una 
máquina rasuradora, entonces como asociación 
solicitamos a la presidenta municipal de Tepic 
que visiten a la gente que realmente no paga 
y presta su servicio en el clandestinaje y que 
nunca se ocupan por pagar, nosotros como 
asociación siempre estamos al corriente y 
ofrecemos nuestros servicios  con bastante 
pulcritud  

Vuelvo a solicitarle señora presidenta por 
favor, nos dejen de hostigar con personal del 
ayuntamiento, repito, nosotros ya pagamos 
la licencias que otros nunca la pagan, eso nos 

hubieran dichos antes de pagarla o refrendar 
porque la verdad si es una molestia, le pido de 
favor que nos apoye con eso como siempre nos 
ha apoyado y como ocurrió ya hace tres años y 
ahorita en el resto de lo que lleva”.

La presidenta de la Asociación de Estilistas 
consideró que la manera con la que se presenta 
el personal de las distintas dependencias  a las 
estéticas o peluquerías no es la más adecuada: 
“La verdad que llega el personal un tanto 
prepotente y eso nos intimida, no manejamos 
el contacto  directamente con el público como 
para que nos saquen sangre y nos elaboren 
una cartilla como lo hacen con las y los 
sexoservidores, consideramos que eso no se 
vale, sobre todo con quienes refrendamos de 
manera puntal”. 

5 A 4 A

Afirma director de Servicios 
públicos 

Consolidan 
en Tepic un 
gobierno 
cercano a 
demanda social 

La respuesta a necesidades 
de los ciudadanos es 
casi inmediata, señala el 
funcionario, que además invita 
a descargar la aplicación Click 
por Tepic en la que se pueden 
hacer reportes que dará 
seguimiento la propia alcaldesa 
Geraldine Ponce

Sin considerarse aún de alarma 

Reaviva incendio en 
el cerro de San Juan

** La titular de la Comisión Forestal de Nayarit exhortó a los nayaritas, 
muy en particular a deportistas y senderistas para que atiendan la 
recomendación de cumplir a cabalidad los horarios para ascender al 
cerro de San Juan por cuestiones de seguridad 

Auspiciado por el INJUVE

Concluye con éxito festival juvenil 
sobre orientación vocacional 

**Manuel Mendoza, director general del Instituto Nayarita de la 
Juventud, informó que el beneficio de este tipo de festivales de 
orientación vocacional es justamente generar un espacio no nada 
más para quienes ofertan el tema educativo

Óscar Gil

El incendio en el Cerro de San Juan, muy 
cercano al poblado de El Cuarenteño se reavivó 
este jueves debido a las ráfagas de viento, 
confirmó la titular de COFONAY, Gabriela 
Arias, quien detalló que las brasas del incendio 
previo avivaron el fuego, aunque sostuvo que 
no  representa un peligro inmediato, ya que 
personal de esta dependencia trabaja para 
controlarlo.

La funcionaria exhortó a los habitantes 
de la zona mantenerse vigilantes a manera 
de prevención: “Son las condiciones de la 
naturaleza, nosotros vamos de nuevo con toda 
la disposición, el gobernador ya salió a declarar 
que se había apagado el cerro de San Juan 
totalmente y así fue, solamente que quedan 
brasas y eso es lo que está provocando que se 
haya reavivado,  aún no tenemos detenidos pero 
sí tenemos a alguien que los mismos comuneros 
los mismos aguacateros y los ejidatarios nos 
mencionaron un nombre, claro que no vamos 
a ir sobre él con todo el peso de la ley, primero 
indagaremos y en caso de comprobarse los 
señalamiento actuaremos en consecuencia. 

“Ahorita la preocupación es cómo está 
totalmente virgen por el lado de El Cuarenteño, 
no queremos que vuelva a incendiarse y por las 
condiciones del tiempo nos pueda hacer batallar 
un poquito más, lo que se trabaja es eso para 
evitar que se pueda propagar”.

Ante esta situación de emergencia,  la titular 
de COFONAY en Nayarit exhortó a los nayaritas, 
muy en particular a deportistas y senderistas 
para que atiendan la recomendación de cumplir 
a cabalidad los horarios para ascender al cerro de 
San Juan por cuestiones de seguridad. 

“Hay que cuidar nuestro pulmón de Nayarit, 
la verdad hay mucha gente que nos gusta hacer 
ejercicio, subimos y bajamos diario, les pido de 
favor nuevamente son las nueve de la noche y 
hay gente en el cerro con lámparas, o sea que no 
se están respetando los horarios, pero hoy en la 
reunión que nosotros vamos a tener por la tarde, 
vamos a exigir una bitácora ya para que esa 
gente, saber quién sube y quién baja, ya será su 
responsabilidad después de las diez de la noche, lo 
que pasa es que los senderistas hacen sus tramos 
y yo lo entiendo, a mi me hablan y me dicen, oiga 
vamos a subir, sí pero ya le había dicho que hay 
que subir y bajar a las siete de la noche máximo”.

“Los horarios en que las personas pueden 
subir y bajar el cerro de San Juan son: cuatro de la 
mañana a siete de la noche, puedes bajar ya siete 
y media; ayer eran las nueve y media y yo estaba 
viendo luces porque su servidora vive a la altura 
debajo del cerro, entonces la verdad no están 
respetando y hay que tener conciencia, nosotros 
estamos teniendo precaución de todo eso, de 
hechos ya estamos analizando la posibilidad de 
meter una Guardia Forestal que sería fabuloso 
para cuidar nuestro medio ambiente y prevenir 
futuros siniestros”.

Fernando Ulloa Pérez 

Durante los dos primeros meses de 2025, 
la administración municipal en Tepic ha 
realizado diversas acciones para mejorar los 
servicios públicos, declaró en entrevista Manuel 
Alfonso Torres Carrillo, director del área en el 
ayuntamiento capitalino. 

Destacó que las colonias de la capital nayarita 
cuentan con un mejor servicio de alumbrado 
público, con una mejor recolección de basura, 
servicio regular de agua potable, más calles 
sin baches y con áreas deportivas en mejores 
condiciones: “Para que los jóvenes y adultos de 
todas las edades acudan a realizar actividades 
deportivas al aire libre, para que cuando regresen 
a sus casas regresen por calles iluminadas”.

Dijo que Geraldine Ponce conoce las 
necesidades de los habitantes de todo el 
municipio de Tepic, porque es una presidenta 
municipal cercana a la gente: “Ella tiene contacto 
directo con la ciudadanía, es un gobierno cercano 
a la gente, porque el ciudadano se acerca con ella, 

le solicita el apoyo, le solicita gestión, le entrega 
reportes y ella inmediatamente nos hace saber las 
necesidades de la sociedad y nosotros en cuestión 
de horas  atendemos la demanda ciudadana”. 

Finalmente Manuel Alfonso Torres Carrillo 
recordó que en la actualidad los ciudadanos 
pueden demandar mejores servicios públicos a 
través de la aplicación telefónica denominada 
Click por Tepic: “Yo los invito para que descarguen 
esta aplicación y sus reportes serán atendidos 
de manera inmediata, esa petición la conocerá 
directamente la presidenta municipal y en 
cuestión de horas les dará una solución”. 

Óscar Gil

De manera exitosa concluyó el 
Festival Juvenil Educativo y de 
Orientación Vocacional 2025 a 
cargo del gobierno estatal, a través 
de INJUVE, IMJUVE y VOCAFES; el 
cual tiene como objetivo central 
el que los estudiantes nayaritas 
de nivel medio superior sepan 
elegir carrera y vocación para 
hacer frente a la vida y edificar su 
futuro.  

Manuel Mendoza, director 
general del Instituto Nayarita 
de la Juventud, informó que 
el beneficio de este tipo de 
festivales de orientación 
vocacional es justamente 
generar un espacio no nada más 
para quienes ofertan el tema 
educativo, sino también para que 
los jóvenes tengan un espacio de 
esparcimiento y contacto con los 
profesionales.

“Para nosotros es muy 
importante generar estos 
espacios que permitan reunir 
a las diferentes instituciones 
educativas del sector público y 
privado, que son promotoras 
de oferta educativa y que 
además de esto permiten que 
diferentes jóvenes, tanto de nivel 

secundaria que van a ingresar a 
preparatorias y quienes están en 
preparatoria y van a ingresar a 
nivel universidad pueda venir a 
enterarse”. 

El director general 
del INJUVE precisó que por 
indicaciones precisas del 
ejecutivo, este tipo de espacios se 
generan sin costo alguno para los 
jóvenes nayaritas e instituciones 
participantes: “Estos espacios 
coordinados con los directores 
de los planteles, con SEMOVI, nos 
esforzamos para que el joven 
venga al Polideportivo sin ningún 
costo porque el transporte 
público llega a sus escuelas y los 
dirige hacia acá, tenemos que 

ser articuladores con mucha 
precisión como lo han indicado 
el señor gobernador para que 
puedan venir los jóvenes a 
un espacio deportivo donde 
tiene una razón de ser, primero 
generarla orientación vocacional, 
segundo generar espacios de 
sano esparcimiento, tercero 
apostarle a reconstrucción del 
tejido social y familiar.

“De entrada estamos 
arrancando aquí en Tepic y 
vamos arrancar también con 
ocho municipios más que 
buscamos que sea el interés de 
que se replique, porque el reto 
para el INJUVE en este 2025 es 
municipalizar las actividades, 
tal es el ejemplo que el viernes 
pasado que se conmemoraba 
el día de la lengua materna 
no hicimos un evento aquí en 
Tepic, nos fuimos a Mesa del 
Nayar y con más de 300 jóvenes 
organizamos un evento que 
ellos mismo propiciaron, con sus 
costumbres y tradiciones, con 
bailables, pero sobre todo con ir a 
escuchar y recoger las demandas 
que los jóvenes tienen allá en el 
municipio de Del Nayar,  aquí en 
esta edición congregamos a más 
de mil estudiantes”.

Nada que ver con otros años 

Simbólica la presencia 
del COVID-19 en Nayarit 

** En lo que va de 2025 solamente se han reportado dos casos y 
quienes están bajo tratamiento tienen síntomas muy leves, informó 
la secretaria de Salud, Beatriz Adriana Ruiz 

Impulsa el futuro

Inicia la UNG una nueva era 
en la transformación digital 
** La Universidad Nueva Galicia presenta la Facultad de la 
Transformación Digital, con carreras exclusivas en México que 
beneficiarán a jóvenes con vocación por la tecnología.

Nos equiparan a sexoservidores, dice Livier…

Piden estilistas que cese 
hostigamiento en sus negocios 

** “El punto es que nos dieron la licencia y han estado visitando a 
los compañeros porque nos dicen que tenemos que pagar Sanidad, 
Protección Civil, y que tenemos que pagar una serie de cosas que a 
nuestra consideración no son prioritarias”, expresó la dirigente del 
gremio, Livier Valencia Santana 

Redacción

La Universidad Nueva Galicia reafirma su 
liderazgo en educación superior con la apertura 
de la Facultad de la Transformación Digital, 
que se suma a su legado de innovación. Desde 
2014, cuando se destacó con la Facultad de 
Artes Digitales –ofreciendo licenciaturas en 
Animación y Cinematografía Digital reconocidas 
a nivel nacional e internacional– la institución 
ha marcado hitos en la formación tecnológica.

En un contexto global que exige respuestas 
ante el avance de la inteligencia artificial, el 
desarrollo de software y la alta tecnología, la 
nueva oferta académica prepara a los expertos 
que liderarán el cambio. Las carreras disponibles 
se ofrecen únicamente en universidades privadas 
con colegiaturas prohibitivas, lo que beneficiará 

a jóvenes de la región con vocación por estas 
formaciones profesionales.

El lanzamiento se realizará este miércoles 
5 de marzo a las 6:00 p. m. en las instalaciones 
de la Universidad Nueva Galicia, ubicada 
en Avenida Juárez 445 Ote, Centro, en Tepic. 
Durante el evento se presentarán las nuevas 
ingenierías y licenciaturas que dotarán a los 
estudiantes de herramientas innovadoras 
para enfrentar los retos de la era digital.

Con esta iniciativa, la UNG refuerza su 
compromiso de posicionar a Nayarit como 
un destino educativo de talla mundial y 
contribuir al desarrollo económico y social 
de la región. La apuesta por una formación 
exclusiva en transformación digital abre 
nuevas oportunidades para quienes sueñan 
con ser protagonistas del futuro tecnológico.

Que no crezca la incertidumbre 

Quiere Sheinbaum cabeza fría 
ante confusión por aranceles 
Claudia Sheinbaum reacciona a la confusión sobre los aranceles 
de Trump y pide calm a mientras funcionarios de México y EE.UU. 
sostienen reuniones clave

NotiPress

La presidenta  Claudia Sheinbaum  llamó a 
mantener la calma ante la incertidumbre 
generada por los anuncios del presidente 
de Estados Unidos,  Donald Trump, sobre la 
imposición de aranceles a productos mexicanos. 
La mandataria enfatizó que el gobierno sigue 
de cerca el tema y recordó que este jueves 27 de 
febrero de 2025 habrá una reunión clave entre 
funcionarios de alto nivel de ambos países.

“Estamos en el proceso de trabajo, el día de 
hoy el equipo de seguridad está en Washington, 
en una reunión con el secretario (Marco) Rubio 
y con distintos servidores públicos de distintas 
secretarías del gobierno de Estados Unidos, 
vamos a ver con qué noticias estamos al final 
del día”, señaló Sheinbaum.

Reunión de alto nivel entre México y EE.UU.
El comentario de la presidenta surge 

tras la confusión generada por un anuncio 
inicial sobre un supuesto  aplazamiento de 
los aranceles, seguido por una  corrección que 

confirma su aplicación a partir del 4 de marzo. 
Ante este escenario, Sheinbaum subrayó la 
importancia de esperar los resultados de las 
negociaciones y evitar reacciones precipitadas.

Las conversaciones entre ambos gobiernos 
buscarán  defender los intereses comerciales 
de México  y mitigar el impacto de posibles 
medidas proteccionistas impulsadas por 
Trump, quien ha utilizado el tema arancelario 
como parte de su discurso de campaña en 
Estados Unidos.

Fernando Ulloa

En lo que va del presente año, solamente se 
han reportado dos casos de Covid-19 en todo 
el estado, informó Beatriz Adriana Ruiz Huerta, 
secretaria de Salud.

Explicó que en la actualidad son muy bajas 
las cifras de Covid-19 en el estado, porque más 
del 99 por ciento de los nayaritas acudieron a 
vacunarse contra el virus. 

Afirma que los casos que existen en Nayarit 
no son tan graves, pues dijo que  quienes se 
encuentran en tratamiento a causa de esta 
enfermedad presentan síntomas muy leves: 

“Ahora los casos de Covid-19 no tienen tantas 
complicaciones como las tenían anteriormente 
los pacientes, porque hay que recordar que 
en otras épocas los pacientes perdían la vida 
cuando los atrapaba el virus”. 

Por lo expuesto, la secretaria de Salud 
pidió a la población en general que acudan 
a los Centros de Salud para que se apliquen 
las vacunas que salvarán sus vidas: “Porque la 
única y la mejor estrategia que tenemos los 
seres humanos ante cualquier posible brote de 
enfermedades virales es la vacunación, acudan 
a sus centros de salud a vacunarse, de eso 
dependen sus vidas”. 
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El Día Mundial de…

Enfermedades Raras: un llamado 
a la conciencia y solidaridad

Como parte de las acciones que buscan promover la visibilidad de estas enfermedades, se comparten 
testimonios como el de Lorena, una joven que vive con el síndrome de Phelan McDermid, su historia busca 
inspirar y dar voz a aquellos que luchan contra estas afecciones raras

En Bahía de Banderas 

Construyen obra pública con 
recurso propio, sin deuda 

“En solamente dos meses hemos logrado una bolsa de 80 millones de pesos para obra pública. Aquí no 
se pide prestado, aquí se administra bien el dinero del pueblo para regresarlo en beneficios reales”, dijo el 
alcalde Héctor Santana 

Redacción

Cada 28 de febrero, o 29 si es año bisiesto, se 
celebra el Día Mundial de las Enfermedades 
Raras, una fecha que busca crear conciencia 
sobre las patologías poco comunes que 
afectan a un porcentaje reducido de la 
población mundial. Establecido en 2008, este 
día tiene como objetivo principal sensibilizar 
a la sociedad acerca de la importancia de 
un diagnóstico temprano y un tratamiento 
adecuado para los pacientes que padecen estas 
enfermedades, lo que puede garantizarles una 
mejor calidad de vida.

Las enfermedades raras, también 

conocidas como enfermedades huérfanas, 
son trastornos que afectan a una pequeña 
parte de la población y, en su mayoría, tienen 
un componente genético. Su diagnóstico es 
complicado debido a la particularidad de los 
síntomas que presentan, lo que requiere la 
intervención de especialistas para determinar 
la causa exacta y establecer un tratamiento 
adecuado. Si bien cada vez se conocen más 
enfermedades raras, muchas de ellas carecen 
de un tratamiento eficaz debido a la falta de 
recursos para la investigación.

Como parte de las acciones que buscan 
promover la visibilidad de estas enfermedades, 
se comparten testimonios como el de Lorena, 

una joven que vive con el síndrome de Phelan 
McDermid. Su historia busca inspirar y dar voz 
a aquellos que luchan contra estas afecciones 
raras, promoviendo una mayor comprensión y 
empatía por parte de la sociedad.

Este día no sólo representa un momento 
para reflexionar sobre las enfermedades raras, 
sino que también está asociado simbólicamente 
con la rareza de estos trastornos, ya que el 28 
de febrero puede ser un día común o un 29 
en años bisiestos. La celebración de este día 
se adapta a este calendario, permitiendo que 
su conmemoración coincida con la esencia 
misma de las enfermedades raras.

A lo largo del año, existen otras fechas 

dedicadas a concienciar sobre enfermedades 
raras específicas, como el Día Mundial del 
Síndrome de Turner (28 de agosto) o el Día 
Internacional de la Ataxia (25 de septiembre), 
entre otros. Cada uno de estos días busca 
aumentar la visibilidad de trastornos 
particulares, fomentar la investigación y 
promover el apoyo a quienes viven con estas 
condiciones.

Uno de los mayores desafíos en el 
tratamiento de estas enfermedades es el 
acceso a los medicamentos huérfanos. 
Estos fármacos, desarrollados para tratar 
enfermedades poco comunes, tienen una 
composición biotecnológica que resulta 
costosa. 

Es crucial la cooperación de los 
gobiernos y las instituciones para hacer estos 
tratamientos más accesibles a los pacientes.

Además de la colaboración institucional, 
cada uno de nosotros puede hacer su parte. 
Desde nuestras comunidades, escuelas o 
lugares de trabajo, podemos apoyar a los 
pacientes y sus familias mediante donaciones, 
generando conciencia a través de charlas o 
simposios, o simplemente educándonos sobre 
el tema. Cada acción cuenta para mejorar la 
calidad de vida de quienes enfrentan estas 
enfermedades raras.

Argimiro León

El presidente municipal de Bahía de Banderas, 
Héctor Santana García, dio el banderazo de 
arranque de la pavimentación en concreto 
hidráulico de la calle Miguel Hidalgo, una obra 
esperada por años que beneficiará a miles de 
habitantes de Mezcales.

“Las obras que hacemos en este gobierno son 
de calidad, no para la foto. Estamos regresándole 
la dignidad a Mezcales con infraestructura que 
le dure a la gente toda la vida”, afirmó el alcalde 
ante vecinos que reconocieron que por años esta 
vialidad estuvo en el abandono.

Destacó que su administración está 
trabajando con recursos propios, sin endeudar 
al municipio: “En solamente dos meses hemos 
logrado una bolsa de 80 millones de pesos para 
obra pública. Aquí no se pide prestado, aquí 
se administra bien el dinero del pueblo para 
regresarlo en beneficios reales”, enfatizó.

El director de Obras Públicas, Ramón 
González Ureña, informó que esta obra tendrá 
una inversión de 6.3 millones de pesos, abarcará 
200 metros lineales y tendrá un tiempo de 
ejecución de 4 meses.

El presidente municipal reiteró su 
compromiso con la modernización de Mezcales 
y adelantó que ya se trabaja en la licitación para 

la pavimentación de la calle que se encuentra a 
espaldas de  Farmacia Guadalajara, en la colonia 
Rigoberto Ochoa, una vialidad clave que ayudará 
a desahogar el tráfico en la zona.

“A Mezcales siempre lo habían dejado al 
último. Eso se acabó. Hoy este gobierno está 
cumpliendo con hechos, porque la gente no 
quiere promesas, quiere resultados”, sentenció.

Con este arranque de obra, el Gobierno de 
Bahía de Banderas avanza en la transformación 
del municipio, cumpliendo con compromisos y 
mejorando la infraestructura para beneficio de 
sus habitantes.

Fernando Ulloa Pérez 

Advierte la secretaria General de Gobierno en 
la entidad, Rocío Esther González García, que 
los artistas que se presentarán en la Feria 
Nayarit 2025, no podrán interpretar melodías 
que hagan apología al delito. 

Especificó que estos temas se trataron 

directamente con los organizadores de La Feria 
Nayarit 2025 y aseveró que los organizadores 
del evento se comprometieron a hablar con 
los artistas y exponerles estas disposiciones 
por parte del gobierno de Nayarit. 

Rocío Esther González especificó 
que estará prohibido que durante las 
presentaciones los cantantes en sus melodías 

expresen palabras 
relacionadas con actos o 
conductas bélicas. 

Finalmente la 
secretaria General de 
Gobierno aseveró que La 
Feria Nayarit 2025 será 
una gran fiesta familiar: 
“Será una fiesta de 
alegría, donde se dará a 
conocer nuestra cultura, 
nuestro arte y nuestros 
talentos, la música no 
está prohibida pero 
todos debemos de saber 
que no se puede ejercer 

y promover la violencia en las letras de las 
melodías, repito, la música no está prohibida, 
hacer apología del delito sí”. 

Advertidos los empresarios de la Feria Nayarit 

La música no está prohibida, 
letras violentas sí: Rocío Esther

La Feria Nayarit 2025 será una gran fiesta familiar: “Será una fiesta de alegría, donde se dará a conocer 
nuestra cultura, nuestro arte y nuestros talentos”, insistió la secretaria General de Gobierno en la 
entidad, Rocío Esther González GarcíaFueron 396 

las familias beneficiadas

Mejora DIF 
Nayarit salud 
alimentaria 
y visual de 

santiaguenses 
También se entregaron 20 
apoyos económicos de 
los programas Cuidando 
Tu Bienestar y Fondo de 
Recompensa para el Bienestar

Redacción 

Durante gira de trabajo por el municipio 
de Santiago Ixcuintla, la presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz 
Estrada Martínez, benefició la calidad de 
vida de 396 familias de la zona, con la 
entrega de lentes graduados monofocales 
y bifocales, además de insumos y 
materiales para el equipamiento y 
creación de desayunadores y huertos 
escolares en cinco planteles educativos. 

Garantizar la salud y una 
alimentación adecuada para la niñez 
es uno de los compromisos del Corazón 
de Nayarit, así lo señaló la titular de la 
asistencia social en la entidad durante la 
entrega de apoyos a las primarias Josefa 
Ortiz de Domínguez y Gilberto Flores 
Muñoz; los preescolares María Montessori 
y Rosa Navarro, y la telesecundaria Pablo 
Guzmán Ponce, en la localidad de la Presa.

“Y lo más importante aquí con el 
apoyo de los desayunos escolares en 
las escuelas, es precisamente que sean 
desayunos calientes y elaborados por 
parte del personal de la escuela, pero 
sobre todo, con el apoyo de los padres de 
familia. Todo es enseñanza, todo es en 
apoyo a la educación de cada uno de sus 
hijos, de cada uno de sus alumnos. Así es 
que yo les quiero agradecer a todos ustedes 
y mientras no se cansen, aquí estaremos 
nosotros también para entregarles los 
elementos necesarios para que puedan 
seguir produciéndose esos alimentos”, 
compartió.

Además, la doctora Beatriz Estrada 
Martínez entregó 39 apoyos económicos 
del programa Cuidando Tu Bienestar y 
Fondo de Recompensa para el Bienestar, 
a beneficiarias y beneficiarios de los 
municipios de Santiago Ixcuintla, Ruiz y 
San Blas, reconociendo a quienes dedican 
su vida a cuidar del prójimo, así como a 
aquellas personas que desean adquirir 
herramientas de trabajo para fortalecer 
su actividad económica.
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E D I C T O

EXP. NO. 325/2016

C. GLORIA CASTILLO VICTORIO
PRESUNTA HEREDERA. 
SE IGNORA DOMICILIO. 

Comunico a Usted, que con fecha 
veinticuatro de febrero del año dos mil 
veinticinco, se ordenó notificar a la  presunta 
heredera Gloria Castillo Victorio, a 
efecto de hacerle saber la radicación del 
juicio Tramitación Especial (Sucesorio 
Intestamentario), el cual fue admitido 
con fecha cuatro de marzo del año dos mil 
dieciséis, denunciado por María Leticia, 
José Carlos, Rito, Humberto, José 
Santos de apellidos Castillo Arellano 
a bienes del de Cujus  Felipe Castillo 
Bañuelos, mediante el cual se ordena 
notificar a la presunta heredera Gloria 
Castillo Victorio, para que dentro del 
término de veinte días, comparezca 
a deducir y justif icar sus derechos 
hereditarios. 

A T E N T A M E N T E
TEPIC, NAYARIT; A  26 DE   FEBRERO 

DEL 2025.
EL SECRETARIO DEL JUZGADO 

TERCERO FAMILIAR.

LIC. ELBA MALDONADO BERUMEN.

-Para publicarse por dos veces con 
un mínimo de tres y un máximo de 
ocho entre una y otra publicación en 
el periódico Oficial y otro medio de 
comunicación de mayor circulación en el 
Estado a elección de la promovente. 

Plantea permisos de trabajo

Denuncia Sheinbaum tráfico de 
fentanilo desde Estados Unidos 

Claudia Sheinbaum denuncia ingreso de fentanilo desde EE.UU. y plantea negociar permisos de trabajo 
para mexicanos tras la crisis arancelaria

Inauguran cancha en Tuxpan 

Apuesta la UAN a la infraestructura deportiva
La Unidad Académica Preparatoria No. 5 de Tuxpan inauguró una nueva Cancha de Usos Múltiples y 
un Domo, gracias al apoyo del Patronato UAN. Este espacio permitirá a los estudiantes desarrollar sus 
habilidades deportivas, impulsando su formación integral

NotiPress

La presidenta  Claudia Sheinbaum  denunció 
que precursores químicos y fentanilo también 
ingresan a México desde Estados Unidos, 
revirtiendo la narrativa habitual sobre el tráfico 
de drogas en la región.

“Nosotros tenemos detenciones de 
precursores que vienen de Estados Unidos a 
México, y de fentanilo que viene de Estados 

Unidos a México. Como lo decía el otro día: 
¿Estamos seguros que los precursores y el 
fentanilo no entra directo a los Estados 
Unidos?”, cuestionó la mandataria.

Migración y permisos de trabajo en EE.UU.
En otro tema, Sheinbaum adelantó 

que,  una vez resuelta la crisis arancelaria con 
Estados Unidos, buscará plantear a  Donald 
Trump  la posibilidad de que trabajadores 
mexicanos puedan obtener permisos laborales 

en sectores agropecuarios del país vecino.
El gobierno mexicano ha insistido en 

la necesidad de  acuerdos migratorios que 
beneficien a connacionales  y contribuyan 
a la regulación del flujo de trabajadores en 
Estados Unidos. Este planteamiento se suma 
a los esfuerzos por fortalecer las relaciones 
bilaterales tras la tensión comercial derivada 
de las medidas arancelarias anunciadas 
recientemente.

Redacción 

Con el firme objetivo de seguir impulsando 
el crecimiento personal y académico de sus 
estudiantes, la Unidad Académica Preparatoria 
No. 5 de Tuxpan celebró la entrega e inauguración 
de una nueva Cancha de Usos Múltiples y un 
Domo. Este nuevo espacio fue posible gracias 
al esfuerzo del Patronato Administrador del 
Impuesto Especial Destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), que, con el apoyo de 
los recursos obtenidos, brindó a los estudiantes 
un lugar adecuado para el desarrollo de sus 
habilidades deportivas y talentos.

El evento, que marca un hito en la mejora 
de la infraestructura educativa en esta unidad 
académica, refleja el compromiso de la UAN por 
ofrecer espacios que favorezcan una formación 
integral a las juventudes nayaritas. La nueva 
cancha y el domo permitirán que las y los 
estudiantes puedan realizar sus actividades 
deportivas sin las limitaciones que les 
imponían las inclemencias del tiempo, lo que 
contribuirá significativamente a su bienestar y 
desempeño académico.

En sus redes sociales, la rectora de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, Liliana 

Galván Meza, expresó su satisfacción por el logro 
alcanzado, destacando la importancia de la 
colaboración de los nayaritas en la construcción 
de una educación de calidad. “La aportación de 
las y los nayaritas nos permite que la UAN siga 
estando en todas partes”, mencionó Galván 
Meza. Además, recordó que hace unos meses, 
durante una conversación con los estudiantes 
de la Preparatoria No. 5, habían externado la 
necesidad de contar con un espacio adecuado 
para sus actividades deportivas, y hoy esa 
demanda se ha hecho realidad.

“Hoy tienen su cancha de usos múltiples 
y su domo, y nos sentimos muy satisfechos 
y agradecidos con la sociedad nayarita, por 

permitirnos mejorar la infraestructura de los 
diversos espacios universitarios, con la única 
finalidad de que las y los estudiantes que los 
habitan sigan recibiendo una educación de 
excelencia”, concluyó la rectora.

Abren Tepic al mundo
**Pues vaya sorpresa que nos dio la alcaldesa de Tepic, quien, avalada por el gobernador 
de Nayarit, presentó en los Pinos, la marca turística “Tepic Sonríe para Ti”, cuyo objetivo 

es que los atractivos que han sido casi secretos, salgan a la luz en todo el mundo y se 
conviertan en derrama económica 

EN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL

El día 26 de febrero, como a las 
7 con treinta y cinco minutos 
de la tarde, rumbo a la noche, 

con un cielo despejado, con el 
inicio de las sombras que cubren 
a la noche, se inició la reunión de 
Rendición de Cuentas en Bahía de 
Banderas.

Mujeres y hombres de la 
prensa, abarrotaban cuatro filas de 
sillas, teniendo al frente, como si 
fueran cañas de pescar, una buena 
cantidad de tripies para celular. 
En el centro un tripie grande – 
como en todas estas audiencias – 
abarcaba un buen espacio.

En el frente, una pantalla 
gigante, que se utiliza para ilustrar 
la información con fotografías, 
videos, gráficas o mapas. Sin faltar 
los rectángulos negros de las 
bocinas, que se ubican a los lados, 
en el frente y atrás del escenario.

El presidente Héctor Santana, 
llegó directo al pódium a informar 
y a complementar lo que él 
comenta, con la participación 
de los directores del gobierno 
municipal, que luego abunden 
sobre sus áreas específicas.

Presentó Santana, a 
dos elementos del Grupo de 
Atención Médica – táctica -. 
Quienes explicaron que atienden 
emergencias médicas y de salud. 
Realizan el traslado de pacientes 
de los hospitales a sus hogares 
y a la inversa. Están siempre 
presentes, dijeron, en los lugares 
donde sucede un accidente. 
Recientemente informaron, que 
incluso atendieron un parto, con 
buenos resultados para la madre y 
el bebé.

Recomendaron la prevención 
de no manejar con efectos de 
drogas o del alcohol y respetar 
siempre los señalamientos de 
tránsito.

ES NOTA
Es nota, la declaración de Héctor 
Santana, que no está buscando 
el puesto que sigue. Como luego 
sucede – dijo – con quienes llegan 
a uno y están trabajando para la 
opción que sigue.

Yo, comentó, estoy enfocado 
en las tareas del municipio de Bahía 
de Banderas, todas las horas, todos 
los días de la semana, tratando 
de dar respuestas positivas al 
pueblo, iniciando las obras que la 
comunidad demanda y necesita.

Hay mucho trabajo que hacer, 
como para andarse distrayendo 
en cosas que aún no están. De esta 
manera, le dio un fin sencillo a este 
tema manejado por los reporteros. 
Esta respuesta la dio, respecto a que 
se le menciona en las opciones de 
2027.

Su respuesta se vio sincera, 
lo hizo sin ninguna vacilación o 
titubeo.

AÚN CUANDO
Aun cuando sí es mencionado con 
un buen posicionamiento en las 
encuestas que se levantan sobre 
los Alcaldes de los 20 municipios 
de Nayarit. Teniendo incluso muy 
buen posicionamiento en relación 
con los Alcaldes que hay en el país. 
Siendo muy manejado entre las y 
los que se mencionan, ciertamente 
en una etapa muy temprana, para 
lo que vendrá en el 2027.

OBRAS
Entre las obras terminadas, las 
iniciadas y en proceso, más las que 
se van a iniciar.

Serán más de 40 obras.
Con un gasto total de 

aproximadamente 500 millones de 
pesos.

Donde están calles, avenidas, 
cruceros.

Perforación de 4 pozos 
profundos y las obras del acuaférico 
a Bucerías.

La reposición de miles de 
lámparas del alumbrado público.

El presidente destacó también 
el donativo que recibió de un 
ciudadano proveniente de Estados 
Unidos, para fortalecer al equipo de 
bomberos.

Todas ellas, cumpliendo al 
100% la normatividad.

Está también el arranque 
de obra del pavimento en la calle 
Miguel Hidalgo.

La construcción de 4 canchas 
de fútbol rápido.

Una obra para evitar las 
inundaciones en Bucerías. 
Terminación de obra en Fortuna de 
Vallejo y San José del Valle. La Calle 
Morelos en Bucerías, más otra calle 
en Bucerías, que serán entregadas 
en marzo.

En OROMAPAS, se están 
atendiendo a la velocidad de cuatro 
por día, las tomas domiciliarias de 
agua potable y drenaje, que fueron 
pagadas en la administración 
anterior y no se instalaron. E 
igualmente, se atienden las 
nuevas contrataciones. Se están 
resolviendo fugas y bacheo, lo que 
motiva la reparación de estas.

Se comentaron en Turismo, 
el Torneo Vallarta Open, que fue 
televisado para 238 países. El 
primer lugar, obtuvo un premio 
de más de 1 millón de dólares, con 
un movimiento en aeropuerto 
de más de 23 mil personas, 
en beneficio del turismo de 
Puerto Vallarta y de Bahía de 
Banderas. Informando que con 
el apoyo del gobernador Migue 
Ángel Navarro Quintero y del 
secretario de Turismo estatal Juan 
Enrique Suárez del Real Tostado, 
Compostela estará el viernes 28 
de febrero a las 4 de la tarde, en la 
explanada del Convento de la Cruz 
en Tepic. En el evento denominado 
Colores y Sabores de Nayarit. 
Donde se pondrá a disposición 
del público la gastronomía de 
Bahía de Banderas, sus artesanías, 
promociones y lugares turísticos.

DEPORTE
Está abierta la Escuela de Atletismo. 
La de enseñanza y entrenamiento 
de béisbol. Reanimación física 
y ejercicio sano con la Zumba. 
La Escuela de Voleibol. Siendo 
todos estos servicios, totalmente 
gratuitos. En estos eventos, 
se reconocen las atenciones, 
facilidades, las botellitas de 
agua y botanitas envasadas, 
que proporcionó la Dirección 
de Comunicación Social a cargo 
de Brayan Alejando Quintero 
González, apoyado por Marisol 
Villa. E igualmente la presencia 
amable de la Dra. Nadia Paniagua y 
Ciola Arévalos.

Pues vaya hitazo nacional con el que nos 
sorprendió la presidenta municipal de 
Tepic, la ingeniera GERALDINE PONCE 

MÉNDEZ, al presentar en la ciudad de México, la 
marca turística “Tepic Sonríe para Ti”.

Pero no vayan a creer que la alcaldesa 
capitalina, fue a presentar y difundir la marca 
turística “Tepic Sonríe para Ti”, en algún lugar 
común y corriente, ni tampoco acompañada 
por personas que no pudieran darle realce e 
importancia vital, a esta presentación.

Para empezar la promoción de “Tepic 
Sonríe para Ti “, se hizo en los meros Pinos, y el 
gobernador del estado, el doctor MIGUEL ÁNGEL 
NAVARRO QUINTERO, así como el subsecretario 
de Turismo del Gobierno de México, Sebastián 
Ramírez Mendoza, fueron de las personalidades 
políticas que con su presencia aseguraron la 
promoción a nivel nacional e internacional de 
esta nueva marca turística, “Tepic Sonríe para 
Ti”, y vaya que es toda una garantía contar con 
el aval del gobernador del estado, para lanzar 
este proyecto nacional y que claro, no puede 
limitarse a que lo conozcan sólo los ciudadanos 
del país, sino que a través de las redes hoy, la 
marca turística “Tepic Sonríe para Ti”, será de 
alcance mundial.

Por supuesto que una mujer como la 
ingeniera GERALDINE PONCE MÉNDEZ, no 
sólo ha demostrado educación en el trato con 
el doctor NAVARRO QUINTERO, sino también 
sensibilidad y gratitud al sentir el respaldo 
de la primera autoridad del estado, por ello, 
resaltó que en su discurso de presentación de la 
marca “Tepic Sonríe para Ti”, la alcaldesa PONCE 
MÉNDEZ, recordó que ella y el hoy gobernador 
MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, han hecho 
EQUIPO desde el 2017 por lo que más les interesa 
a ambos, en primer lugar el bienestar de Nayarit, 
en el caso del jefe del poder ejecutivo, y de Tepic, 
en el caso de la presidenta municipal capitalina, 
es decir la alcaldesa de Tepic, rememoró que el 
trabajo de ambos en la política, data de fechas 
de antaño, por lo que también aprovechó ese 
momento, para agradecer al gobernador Miguel 
Ángel Navarro por su respaldo, así como al 
expresidente López Obrador y a la presidenta 
Claudia Sheinbaum por apoyar para que Tepic 
sea una potencia turística a nivel nacional 
e internacional, en el caso particular del 
gobernador NAVARRO QUINTERO, la ingeniera, 

le agradeció por acompañarla en esta ruta que 
con la presentación de la marca turística “Tepic 
Sonríe para Ti”, se convertía en una meta.

Y claro, el gobernador Miguel Ángel Navarro, 
que es un caballero de la política, avaló a Geraldine 
Ponce por su estrategia turística para promover a 
Tepic y todo Nayarit a través de la marca “Tepic, 
Sonríe para Ti”, la sola presencia del mandatario 
nayarita en los Pinos, es el mejor mensaje de este 
aval y apoyo a la presidenta de la capital nayarita, 
pero su confianza en el programa presentado por 
la presidenta de Tepic, no se limitó a estar presente 
en los Pinos, sino que intervino para expresar 
que la Presidenta Municipal Geraldine se está 
atreviendo a presentar- la marca turística “Tepic 
Sonríe para Ti”- ante todo el mundo, ya que somos 
orgullosamente Tepic, y somos orgullosamente 
Nayarit.

En su presentación de esta marca turística, 
“Tepic Sonríe para Ti”, la alcaldesa GERALDINE 
PONCE MÉNDEZ,  destacó que hoy Tepic es un 
referente turístico, cultural y gastronómico, y 
que los tepicense estamos listos para que todos 
nuestros atractivos, que han sido casi secretos, 
salgan a la luz en todo el mundo y se conviertan 
en derrama económica y crecimiento para las 
familias de Tepic, así con esa claridad de cuál es 
el objetivo principal de presentar y promover 
esta novedosa marca turística. 

Uno de los promocionales de esta marca 
turística, realizado en un video de alta calidad, 
señala que Tepic es un solo destino para sonreír 
a la aventura, para acceder a la cultura, al sabor 
y a la belleza de todo Nayarit.

Con sus cuatro vocaciones turísticas, 
hoy Tepic abre sus puertas, un viaje de aroma, 
sabores y emociones por lo mejor de nuestra 
tierra y lo mejor de nuestra gente.

Lo cierto es que esta es la primera vez en la 
historia, en la que nuestra capital, presenta una 
estrategia que impulsara su desarrollo turístico 
y económico, por eso la presidenta Geraldine 
Ponce mencionó que con la marca “Tepic, Sonríe 
para Ti”, y el respaldo del gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, se transformara la 
capital del estado para Nayarit y todo el país, 
además con el apoyo del gobernador NAVARRO 
QUINTERO, es posible asegurar que la capital 
nayarita abra sus puertas como una ciudad 
próspera, competitiva y segura…pues sorpresas 
como esta, siempre son gratas…hasta mañana

Bahía, última rendición 
de cuentas de febrero

Nepotismo y reelección son 
temas que deben superarse

 

SE AVISPÓ LUISA ALCALDE

Los medios nacionales dan cuenta que la 
joven dirigente de Morena, Luisa María 
Alcalde, reaccionó rápidamente ante los 

sucesos del momento y anunció que  presentará 
una modificación a los estatutos del partido para 
impedir la reelección inmediata de familiares 
para las elecciones de 2027. Lo anterior, muestra 
congruencia con la propuesta contra el nepotismo 
presentada por la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo. 

La novel directiva señaló que el partido 
no presentará propuestas de familiares en las 
elecciones locales de este 2025 en Durango y 
Veracruz.

La interesante cuanto oportuna propuesta 
ocurre luego de que a iniciativa gandalla del 
Partido Verde,  el Senado aprobó dicha iniciativa 
para que entre en vigor hasta 2030, no en 2027 
como propuso la presidenta de México.

 
MORENA FIJARÁ REGLAS SIN 

CHOCAR CON SUS MILITANTES
Entonces, la presidenta nacional de Morena, 

Luisa María Alcalde Luján, reiteró que su 
dirigencia presentará una propuesta ante el 
Congreso Nacional de su partido para que 
posibles casos de nepotismo queden prohibidos 
a partir de las elecciones de 2027. Sin duda es un 
acierto político y de manejo de crisis, porque se 
inscribe en el contexto de la iniciativa contra 
el nepotismo, presentada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo y que, en la discusión 
en el Senado, devino en aprobación, pero con 
aplazamiento para entrar en vigor hasta 2030, 
por la supuesta petición del Partido Verde.   
Como se supo, las bancadas aliadas de Morena, 
PT y PVEM, acordaron modificar la iniciativa 
presidencial respecto al mencionado ámbito 
temporal de implementación, asunto éste en 
el que se desmarca la dirigente nacional, Luisa 
María Alcalde, sacándole la vuelta por la vía 
estatutaria.  Y en buen momento.

 
CONGRUENCIA ANTE LOS QUE QUIEREN JUGAR 

VENCIDAS CON CLAUDIA
En la víspera, la dirigente expuso que “en 
congruencia con la propuesta de la presidenta 
Claudia Sheinbaum”, su partido no presentará 
candidatos con algún parentesco. Y dio a conocer 
que evitará presentar propuestas de familiares 
en las elecciones locales de este año en Durango 
y Veracruz. Con claridad, la oferta de reforma 
estatutaria que anuncia Luisa María Alcalde debe 
someterse al Congreso Nacional del partido, del 
que forman parte los legisladores que votaron el 
aplazamiento a 2030. Sin pelear, pero dejó firme 
la iniciativa de que debe apoyarse a la presidenta 
y no a las posiciones de privilegio que buscan los 
aliados incómodos,

 Su texto, dado a conocer, dice; “En congruencia 
con la propuesta de la presidenta Claudia 
Sheinbaum sobre nepotismo y no reelección, 
nuestro Partido-Movimiento NO PRESENTARÁ 
propuestas de familiares en las elecciones locales 
de este año en Durango y Veracruz”.

 
A LA MANDATARIA LE GUSTÓ ESA 

POSICIÓN DE LUISA ALCALDE
Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de 
México,  aclaró este jueves -en la conferencia 
de prensa matutina-, que  ella había enviado 
una reforma en la que planteó que el caso del 
nepotismo se legisle a partir del 2027  y el caso de 
la no reelección en 2030.

Explicó que  el Senado haría su trabajo para 

poder conseguir la votación, que tiene que ser 
una votación de las dos terceras partes, y de ahí se 
hace una modificación y se va al 2030 el tema del 
nepotismo.

“De tal manera que  se cambiaría la 
Constitución y los dos entran en vigor en 2030″, dijo.

Sin embargo, explicó que, en su 
opinión,  debería aplicar desde el 2027, pero como 
ya lo dijo, para aprobar una reforma se busca 
siempre tener la mayoría de los votos sin necesidad 
de cambiar. 

“La opción era  no aprobarse, o aprobarse a 
partir del 2030, entonces la fracción de Morena del 
Senado decidió que fuera a partir del 2030 todo para 
asegurar que realmente quede en la Constitución”.

Dijo que sus “adversarios” apuntan que era su 
debilidad y que se contradecían, pues acusaban que 
hay autoritarismo en México dado que ella decidía 
todo, pero ahora opinan que la presidenta no tiene 
fuerza, o sea, quieren que la presidenta imponga.

 
EL FONDO TENEBROSO

La reserva aprobada en el Senado el martes 
permite que se pueda postular la senadora Ruth 
González, esposa del actual gobernador Ricardo 
Gallardo, ambos del PVEM.   Otros beneficiarios 
del aplazamiento de la reforma son los senadores 
morenistas Saúl Monreal y Félix Salgado Macedonio, 
que ya habían expresado su interés por contender 
dentro de dos años.

“Si el pueblo decide participaré”, dijo el 
zacatecano, hermano del actual gobernador David 
Monreal. Mientras que el controvertido político 
guerrerense, padre de la actual gobernadora Evelyn 
Salgado, ya había retomado en redes su lema “Hay 
toro” y declarado que haría “lo que diga el pueblo”.

Félix Salgado Macedonio reaccionó al retraso 
de la reforma contra el nepotismo hasta 2030 y dejó 
abierta la puerta de competir por la gubernatura de 
Guerrero en 2027.

LA MERA- MERA FELICITÓ 
A LA DIRIGENTE MORENISTA

“Me parece muy bien que la  presidenta de 
Morena  haga esta propuesta al  Congreso de 
Morena  para que quede muy claro,  eso es lo que 
hay y hay que respetar,  es la democracia, somos 
poderes distintos, uno hace la propuesta obviamente 
buscamos que se apruebe como viene, pero si hay 
alguna modificación, a mí me parece bien que quede 
en la Constitución y que bueno que la presidenta de 
Morena hace esta propuesta”, explicó Sheinbaum.

Enseguida, Claudia Sheinbaum pidió a Ruth 
González y a Saúl Monreal, esperar un periodo 
para disputar una gubernatura: “Están jóvenes”.

En tanto, en referencia a lo que han 
declarado algunos miembros de Morena, 
como  Ruth González,  esposa del gobernador 
de  San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona, 
del Partido Verde Ecologista de México, o  Saúl 
Monreal, hermano del gobernador de Zacatecas, 
David Monreal,  quienes han dicho que sigue 
en pie su búsqueda por ser gobernadores, 
Sheinbaum dijo que en caso de que se postulen 
por otro partido, es el caso de ese partido, sin 
embargo, en caso de Morena, ya se vio la posición 
muy clara de la dirigencia de Morena.

 
VEREMOS Y DIREMOS.



 Viernes 28 de febrero de 2025 Viernes 28 de febrero de 2025MERIDIANO DE NAYARIT MERIDIANO DE NAYARIT8 A

Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta. Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia del 28 de febrero al 2 de marzo de 2025. Válido sólo en Tepic.

Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Av. Tecnológico #3801
Entre calles Girasol y Niño 

Obrero, col. Ciudad Industrial, 
Tepic, Nayarit.

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y 

Saturnino Peña,
Colonia Puerta de la laguna, Tepic
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CUIDADO PERSONAL

HOGAR

FOTOELECTRÓNICA

NATU BABY 3
VAINILLA
1·3 AÑOS

$14500820 gr. x

PAÑALES 
KLEENBEBÉ 
COMODISEC

$13900

c/u

PAN RECIÉN HORNEADO 
Excepto chabelita, 

bisquette, dona o muffin

$6901 pz. x

ACEITE 
KERNEL 
PURO DE 

SOYA

$2850800 ml. x

ACEITE 
VEGETAL 

1·2·3 
1 L.

$3500

LECHE SELLO 
ROJO
1.8 L.

$3650

PRINGLES
124 gr.

$3900

JAMÓN FUD 
PAVO VIRGINIA

290 gr.

$4650

CEREALES KELLOGG’S 30%
a sólo
$1950

Cacahuates 
salados 135 gr.

a sólo
$2250

Chicharrón de 
cerdo 90 gr.

35%

BOTANAS CRACKIS Y 
BOTANUKAS

LÍNEA TUNY

PASTAS LA 
MODERNA

LÍNEA DOLORES
Excepto 130 gr.

a sólo
$800

Avena 60 gr.
a sólo
$790

Marías 160 gr.

40%

GALLETAS DELI BELL

BARRAS DE CEREAL 
KELLOGG’S

TRIDENT 13.5 gr., 
TRIDENT XTREME 13.6 

ó 17.46 gr. O GALLETAS 
OREO Excepto minis

CHOCOLATE CARLOS V, CRUNCH, 
FRESKAS O KIT KAT NESTLÉ

Excepto chocolates 
navideños

NÉCTAR DEL 
VALLE

1 L.

$4200

2

VASO NESCAFÉ
16 oz.

$4950

2

PASTA COLGATE 
MÁXIMA PROTECCIÓN 

ANTICARIES
50 ml.

$1800

JABÓN 
SENSA ZEN 
LAVANDA 
LÍQUIDO

$2650600 ml. x

SHAMPOO 
SENSAVAL

$3650650 ml. x

SHAMPOO 
TRESEMMÉ

715 ml. 
Excepto 
packs

$7500

SHAMPOO Y ACONDICIONADOR 
HERBAL ESSENCES 400 ml. O 

PANTENE 200, 250, 700 y 750 ml. 
Excepto packs

MÁQUINAS, CARTUCHOS  
Y ESPUMAS GILLETTE Y 

VENUS 
Excepto acqua grip, 

sensor y packs

30%

LÍNEA 
LUBRIDERM

DESODORANTES 
GILLETTE O SECRET EN 

BARRA O AEROSOL 
Excepto packs y 

clínicos 35%

TODA LA LÍNEA SABA LÍNEA KOTEX

TINTES IMÉDIA, PREFERENCE, 
SHAMPOO ELVIVE 680 ml. O 

DESODORANTES OBAO

SHAMPOO O ACONDICIONADOR 
FRUCTIS 650 ml. LÍNEA HAIR 

FOOD O TINTES NUTRISSE

CEPILLOS ELÉCTRICOS PHILIPS, 
PASTAS COLGATE TOTAL 125 ó 

150 ml., SENSITIVE 
Excepto 30 gr.

40%

CREMAS 
TERSSURA

45%

TINTES PALETTE

$9000

2

$11000

2

DESODORANTES 
AXE, REXONA Y 

DOVE EN AEROSOL 
Excepto clínicos, 
xl 210 ml. y axe 

150 ml. fine 
fragance

TINTES 
KOLESTON

$11000

2

PILAS 
ENERGIZER 

AA,AAA,C,D O 
9V CUADRADA

PILAS DURACELL

30%

a sólo
$2300

AA 
1.5 V, 2 pz.

a sólo
$6100

AAA
4+3 pz.

50%

PILAS KROMICELL

LIMPIADORES FLASH
1 L.

$1350

SUAVIZANTE 
SUAVITEL ACQUA 

O LILAS
700 ml.

$1590

SUAVIZANTES DOWNY 
540 ó 600 ml.

$4000

2

PAÑUELOS LINNETTE SUPREME

$189080 pañuelos x

SUAVIZANTE ENSUEÑO
850 ml. Excepto color

$1950

DETERGENTE FUERZA 
MAX COLOR EXPERT

$1990900 ml. x

DETERGENTES BOLD 3
 850 gr. O UTIL 

MULTIUSOS 900 gr.

$2200

LAVATRASTES 
FUERZA MAX 

LIMÓN

$2250900 ml. x

LIMPIADORES 
FABULOSO

1 L.

$2290

LIMPIADOR 
MAGNOCLOR 

BLANQUEADOR

$29903.78 L. x

PAPEL HIGIÉNICO 
PÉTALO RENDIMAX

320 hojas / 12 rollos

$8900

PAPEL HIGIÉNICO KLEENEX 
COTTONELLE ELEGANCE

228 hojas / 16 rollos

$9900

DETERGENTE ROMA, FOCA O 
BLANCA NIEVES 1 Kg. ó 1 L.

20%

25%

LÍNEA ZOTE

a sólo
$2050

Linnette 300 hojas / 
4 rollos jumbo

a sólo
$5350

Girasol 550 hojas / 
6 rollos jumbo

30%

PAPEL HIGIÉNICO GIRASOL Y LINNETTE 
Excepto linnette 16 pz.

PAÑUELOS 
KLEENEX

PAPEL HIGIÉNICO REGIO RINDE+ 300 hojas / 
12 rollos O LUXURY 205 hojas / 18 rollos

40%

$22900

c/u

PAÑALES BBTIPS SENSITIVE
Etapa 6 ó 7, 40 pz.

JUGOS O 
PAPILLAS 
GERBER

PAÑALES KLEENBEBÉ 
SUAVELASTIC

Etapa 6 ó 7, 40 ó 46 pz.

$23900

c/u

PAÑALES CHICOLASTIC
Etapa 6 ó 7, 40 pz.

$14900

c/u

PAÑALES HUGGIES ULTRA
Etapa 4 ó 5, 40 pz.

$25900

c/u

a sólo
$11700

Grande
a sólo

$10150

Mediano

25%

PAÑALES HAPPY BABY

a sólo
$4600

Premium miel
120 pz.

a sólo
$1500

Fresco aroma
50 pz.

25%

TOALLITAS PARA BEBÉ SMUDY’S

$105900

2

ENFAGROW 
PREMIUM PRO 

SELECT 3 
1.5 Kg.

NIDO KINDER 
1+ AÑOS
1.6 Kg.

$23900

NAN 3 
OPTIMAL PRO 

1·2 AÑOS 
1.2 Kg.

$29500

a sólo
$850

1.5 L.
a sólo
$590

600 ml.
AGUA HAPPY BABY

a sólo
5 L.

$2190

DETERGENTE ACE O ARIEL 
540, 648, 750 gr. en 

polvo y líquidos 

LÍNEA TENA
Excepto predoblado
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Breverías
Jorge Enrique González

Obras
de papel

Cierta administración estatal contrató 
a una empresa local para la fotografía 
y el video de cientos de obras públicas 
en todos los municipios, con el fin de 
ilustrar el Informe de Gobierno. La 
Secretaría de Planeación entregó listas de 
obras concluidas y en proceso, así como 
su ubicación exacta. Para sorpresa de 
fotógrafos y funcionarios, una de cada 
tres no existía. Donde decían que había 
empedrado, aún estaba la arena; donde 
indicaban alumbrado, todavía no había 
energía eléctrica; donde reportaban 
banquetas, ni rastro de cemento. Ni 
siquiera era un asunto de corrupción, 
pues nadie se quedó con el dinero. Era 
algo más grave: la absurda competencia de 
los funcionarios por mostrar quién hacía 
más, aunque para ello hubiera que mentir 
y alterar estadísticas. Es algo frecuente: 
una ficción oficial que supera la realidad.

NUESTRAS PLUMAS

Año 39 |  No. 13,782
$ 10

TERCERA 
ÉPOCA

La Serpentina
Abren Tepic

al mundo
Guillermo Aguirre

Bahía última rendición 
de cuentas de febrero

Juan Alonso Romero

Monitor Político 
Julio Casillas Barajas
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Advertidos los empresarios de la Feria Nayarit 

La música no está prohibida, 
letras violentas sí: Rocío Esther

La Feria Nayarit 2025 será una gran fiesta familiar: “Será una fiesta de alegría, donde se dará a conocer 
nuestra cultura, nuestro arte y nuestros talentos”, insistió la secretaria General de Gobierno en la 
entidad, Rocío Esther González García

Fernando Ulloa Pérez Sin considerarse aún de 
alarma 

Reaviva incendio 
en el cerro

de San Juan
La titular de la Comisión 
Forestal de Nayarit exhortó a los 
nayaritas, muy en particular a 
deportistas y senderistas para 
que atiendan la recomendación 
de cumplir a cabalidad los 
horarios para ascender al cerro 
de San Juan por cuestiones de 
seguridad 

El incendio en el Cerro de San Juan, muy cercano al 
poblado de El Cuarenteño se reavivó este jueves debido 
a las ráfagas de viento, confirmó la titular de COFONAY, 
Gabriela Arias, quien detalló que las brasas del 
incendio previo avivaron el fuego, aunque sostuvo que 
no  representa un peligro inmediato, ya que personal 
de esta dependencia trabaja para controlarlo.

Óscar Gil

Nos equiparan a 
sexoservidores, dice 

Livier…

Piden estilistas 
que cese 

hostigamiento en 
sus negocios 

“El punto es que nos 
dieron la licencia y han 
estado visitando a los 
compañeros porque 
nos dicen que tenemos 
que pagar Sanidad, 
Protección Civil, y que 
tenemos que pagar una 
serie de cosas que a 
nuestra consideración 
no son prioritarias”, 
expresó la dirigente del 
gremio, Livier Valencia 
Santana 

Integrantes de la Asociación de 
Estilistas de Nayarit que preside desde 
hace 30 años Livier Valencia Santana, 
viven una paradoja: el ayuntamiento 
capitalino ha concedido descuento 
para el pago de licencia de 
funcionamiento y al mismo tiempo, 
a través de áreas como Sanidad, 
Protección Civil y otras, presionan a 
los dueños de este tipo de negocios. 

Óscar Gil 

Nada que ver con 
otros años 

Simbólica la 
presencia del 
COVID-19 en 

Nayarit
En lo que va de 2025 
solamente se han 
reportado dos casos 
y quienes están bajo 
tratamiento tienen 
síntomas muy leves, 
informó la secretaria de 
Salud, Beatriz Adriana Ruiz 

En lo que va del presente año, solamente se 
han reportado dos casos de Covid-19 en todo el 
estado, informó Beatriz Adriana Ruiz Huerta, 
secretaria de Salud.

Fernando Ulloa

Impulsa el futuro

Inicia la UNG una nueva era 
en la transformación digital
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Inauguran cancha en Tuxpan 

Apuesta la UAN a la 
infraestructura deportiva

La Unidad Académica Preparatoria No. 5 de Tuxpan inauguró una nueva Cancha de Usos 
Múltiples y un Domo, gracias al apoyo del Patronato UAN. Este espacio permitirá a los 
estudiantes desarrollar sus habilidades deportivas, impulsando su formación integral
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La Universidad Nueva Galicia 
presenta la Facultad de la 
Transformación Digital, con 
carreras exclusivas en México que 
beneficiarán a jóvenes con vocación 
por la tecnología.

La Universidad Nueva Galicia reafirma su liderazgo 
en educación superior con la apertura de la Facultad 
de la Transformación Digital, que se suma a su legado 
de innovación. Desde 2014, cuando se destacó con la 
Facultad de Artes Digitales –ofreciendo licenciaturas 
en Animación y Cinematografía Digital reconocidas 
a nivel nacional e internacional– la institución ha 
marcado hitos en la formación tecnológica.
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